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Anderson Chapichi diz que o sucesso do turismo rural de 
Urânia é a adesão dos proprietários das atrações
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Coquetel marca o Dia Internacional da
 Mulher na Clínica Corpelli

Máxima: 36ºC
Mínima:  25ºC

CLIMA
PREVISÃO DO TEMPO (JALES)

Sol com algumas nuvens.
Chove à qualquer hora.

Máxima: 35ºC
Mínima: 24ºC

Hoje

Amanhã

Jales inicia 2024 
com saldo positivo 
de 103 vagas 
de emprego, 
destaque para o 
setor de serviços 
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Estudante da 
ETEC ganha 
viagem para 
Oxford
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Sol com algumas nuvens.
Chove à qualquer hora.

Detran-SP 
registra mais de 
mil fiscalização 
durante 
Operação Direção 
Segura

TRÂNSITO
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EDUCAÇÃO
UNIJALES e Prefeitura de Estrela d’Oeste 
fecham parceria para mensalidades
Entidade e Prefeitura de Estrela d’Oeste, estabeleceram uma 
parceria para facilitar o acesso à educação superior.

 PÁGINA A5

PERSONAGEM DA SEMANA
Paulo Henrique Fernandes Nascimento, 
advogado criminalista
Confira o bate papo com o advogado.

 PÁGINA A3

ESPORTE
Vereador quer saber porquê a construção da 
“Arena do Dercílio” está parada
Deley apresentou um um requerimento ao Poder Executivo, 
questionando sobre os motivos da paralisação da construção.

 PÁGINA A8

Prefeitura inicia instalação do sistema 
de monitoramento em toda a cidade

 A equipe da UPA de Jales cuidando 
do bem-estar da sua família

Com o objetivo de 
otimizar o atendimento 
e melhorar o controle 
do estoque de medi-
camentos, entrou em 
funcionamento na UPA 
24 Horas um moderno 
sistema de administra-
ção da farmácia.   

Os pacientes serão 
atendidos na unidade 
por meio de um siste-
ma moderno, eficiente 
e seguro, que permite 
a rastreabilidade com-
pleta dos medicamen-
tos utilizados em cada 
paciente.  PÁGINA A12

 PÁGINA A12
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No meu tempo de professor, eu ficava com 
a antena ligada para conhecer livros que in-
fluenciassem na formação do leitor-aluno. Se eu 
gostasse de um determinado livro, montava um 
estudo, uma bateria de perguntas e adotava-o. 
Assim foi com “...E a porteira bateu”, do autor de 
Botucatu (falecido em 2016 com 93 anos).

Esse livro (e outros do autor) é leitura propícia 
para as pessoas do interior paulista, fundão do 
Estado de São Paulo. Numa forma romanceada, 
parecendo ficção, mas sendo também isso, 
mostra ao leitor como o interior foi colonizado. 
Passou por um processo semelhante a que passa 
a Amazônia hoje.   

O livro  mostra como foi construída a estrada 
de ferro Noroeste do Brasil - NOB. Como um lu-
garejo chamado Bauru, em 1904, era a ponta de 
lança na construção da ferrovia. Era, e ainda é, um 
entroncamento de trilhos.

A leitura mostra a crueldade dos bugreiros, 
que viviam da matança de índios, expulsando 
o povo originário para que o branco invadisse, 
tomasse suas terras. Na época, um homem não 
armado era um afeminado, um boiola.

Como Francisco Marins, apesar de ser um lite-
rato militante, pertencente à Academia Paulista 
de Letras, com livros traduzidos e várias línguas, 
escritor também da literatura infantojuvenil (Co-
leção Vagalume - Editor Ática - publicou alguns 
deles), nunca foi objeto de estudo nas universi-
dades, por isso não se encontra estudo sobre suas 
obras. Foi esquecido pela intelectualidade.    

Trata-se de um romance histórico. O livro é 
narrado em terceira pessoa, dividido em 17 par-
tes, publicado em 1968. A edição da antiga Ática, 
1986, havia ilustração de Antônio do Amaral 
Rocha, 270 páginas. Preço a partir de R$10,00. 
Atualmente, há edições de outras editoras. 

Há personagens baseados na realidade do 
sertão, outras são reais, como também as ficcio-
nais. Pelo nome excêntrico, Indaiá Coivara, arrisco 
a dizer que ele é ficcional e funciona como altere-
go do autor, pois apresenta visão mais moderadas 
do sertão paulista.

A tribo Caingangue é dizimada para que de-

socupassem as terras para que ela fosse grilada, 
tomada pelos bugreiros que estavam a serviço da 
especulação fundiária. A abertura da floresta para 
que a estrada avance também é uma forma de 
expulsar o povo originário. Nesse contexto hostil, 
ainda havia gente, fazendeiros ou não, que consi-
derava o índio como o verdadeiro dono das terras. 
Marechal Cândido Rondon é um personagem 
histórico que percorre o sertão de Avanhandava 
e do Rio Feio (Aguapeí). Era pacificador, seu lema 
principal era “Morrer se preciso for, matar nunca! 

Pelo livro, percebe-se porque os ferroviários 
contratados eram quase todos negros. Tratavam-
-se de ex-escravos libertados em 1888, que após 
o término das obras, os sobreviventes foram 
contratados como funcionários da companhia.  

Também li “Gambé”, do escritor penapolense 
Fred Di Giacomo Rocha, Companhia das Letras, 
que faz um recorte da colonização do Oeste 
Paulista, focalizando a captura (ou volante) 
comandada por Tenente Galinha. Era um pária 
da Força Pública do Estado de São Paulo que foi 
expulso da corporação por várias vezes, mas era 
recontratado para fazer a limpeza, combatendo 
ladrões de cavalos e outros meliantes. Uma espé-
cie de milícia atual. Não interessava ao governo 
processos judiciais, a ordem era matar.

Tenente Galinha aparece também no livro “...E 
a porteira bateu!”, mas Gambé traz numa lingua-
gem mais moderna a captura por dentro, o drama 
de seus componentes, narrando o seu caráter 
violento. Preço a partir de R$25,00.

Nossos escritores trazem a história da região 
em detalhes, transformando a vida na coloniza-
ção num drama que foi vivido por uma época 
que matar era fácil, atirava-se no outro apenas 
para ver de que lado ia cair. Duas leituras reco-
mendáveis.   

*Hélio Consolaro é professor, jornalista e 
escritor. Membro das academias de letras de 

Araçatuba-SP, Andradina-SP, Penápoliss-SP e 
Itaperima-RJ

Quando pensamos no desenvolvimento 
de uma criança, devemos lembrar que as fases 
que o compõem são marcadas por apren-
dizados, desenvolvimento físico e também 
desenvolvimento de habilidades emocionais. 
É importante compreender que aquilo que a 
criança vive em seu ambiente social marca sua 
história bem como suas emoções.  

Muitas famílias se deparam com a necessi-
dade de compreender e tratar transtornos an-
siosos ou um comportamento ansioso de seus 
filhos. Especialmente na fase escolar, muitos 
são chamados ao colégio e recebem dos 
professores ou coordenadores pedagógicos 
um alerta quanto à necessidade de buscarem 
suporte psicológico para seus filhos. 

É importante que não sejam colocados 
diagnósticos antes de uma avaliação e de uma 
compreensão global daquilo que a criança 
possa estar vivenciando naquela fase de sua 
vida. Também vale lembrar que  é normal pas-
sar por situações na vida como a ansiedade 
pelo primeiro dia de aula, a adaptação com 
os novos colegas de classe, diferenças nas 
características físicas e psicossociais entre as 
pessoas, e até mesmo certas “disputas”. 

Mas, como podemos saber quando uma 
criança está passando por um transtorno an-
sioso? Para isso, existem algumas perguntas a 
serem feitas: Há algum prejuízo funcional? A 
ansiedade está mais frequente, durando mais 
tempo e de forma mais intensa? A criança tem 
evitado estar com pessoas, nega-se a ir ao co-
légio ou sair de casa? Come mais ou menos? O 
sono fica agitado ou demasiado? Tem tido um 
desempenho escolar prejudicado? 

Além do que citamos acima, a criança apre-
senta mais de um sintoma específico, tal como  
inquietação, agitação, sensação de nervosis-
mo ou tensão, queixas de dores pelo corpo, 
“dores de barriga”, ânsia de vômito? 

Como está o ambiente em casa? Muitas 
vezes, brigas, desentendimentos, perdas, luto, 

doenças? Estas ou outras situações que acon-
tecem dentro de casa ou no colégio podem 
gerar ansiedade nas crianças. 

Outros sinais devem ser observados: Tem 
roído as unhas? Baixo rendimento escolar? 
Pesadelos constantes? Falta de interesse 
por coisas que gostava? Reações de raiva ou 
irritabilidade? Tiques ou reações repetitivas? 
Será que a rotina de casa e com a família está 
desorganizada e colaborando com a angústia 
dos filhos? A criança passou por alguma do-
ença ou internação que tenha gerado medo? 

Ao notar isso, a quem devo procurar? Pri-
meiramente, busque o seu médico de confian-
ça, que pode ser o pediatra da criança, para 
que, juntos, possam traçar o melhor caminho. 
Nem sempre será necessário um medicamento 
de uso controlado, talvez a psicoterapia pode-
rá ajudar a criança neste primeiro momento. E 
quando falamos em psicoterapia infantil, a fa-
mília será chamada pelo psicólogo a participar 
desse processo. Quanto mais nova a criança, 
mais a orientação dos pais será um recurso 
terapêutico aplicado.

Lembre-se que crianças não falam como 
adultos, não conseguem expressar o que sen-
tem de forma clara e objetiva. Se a situação é 
notada e acompanhada desde o início, pode-
remos ajudar ainda mais os pequenos em suas 
fases de desenvolvimento posteriores. Cul-
tivar um bom ambiente, emoções positivas, 
controlar o estresse, cuidar da alimentação, 
da atividade física e dos bons hábitos, como 
menos telas, ajuda crianças e adultos a vive-
rem melhor!.

*Elaine Ribeiro é psicóloga clínica e 
organizacional da Fundação João Paulo II / 

Canção Nova. 
Instagram: @elaineribeiro_psicologa 

Site: www.elaineribeiropsicologia.com.
br/
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Indaiá Coivara e Gambé – dois personagens Características da ansiedade infantil: o que fazer ao 
identificá-las? 

Elaine
RIBEIRO (*) Artigo

CEI DA ZONA AZUL 
Foi definido por sorteio durante a Sessão Ordinária de segunda-

-feira,11, o terceiro integrante da CEI da Zona Azul, criada a partir do 
converseiro de um vereador afeito a falar demais. Riva Rodrigues (PP) 
e Deley Vieira (UB) já tinham garantido seus lugares porque tinham 
recebido três indicações de colegas cada um. Bruno de Paula (PSDB) 
Hilton Marques (PT) tinham recebido duas cada. Como manda o Regi-
mento Interno, o presidente Ricardo Gouveia determinou o sorteio da 
vaga entre os dois último. O repórter Assis Duarte, da rádio Moriah, foi 
chamado e sorteou Bruno.

MELATONINA
Mais rápido do que arrependimento de eleitor de facebook, na 

quinta-feira, 14, a comissão realizou a primeira reunião e definiu a 
distribuição dos cargos. Deley será o presidente, Riva o vice e Bruno 
será o relator. Outra medida foi oficiar ao vereador Elder Mansueli para 
apresentar as supostas provas de irregularidades que ele jurou que tinha.
Como já foi dito aqui, Elder teria dito aos colegas que não tem mais o 
celular onde teria gravado secretamente, portanto, sem autorização, uma 
agente de trânsito admitindo que tinha que cumprir metas. O argumento 
é tão duvidoso que ele mesmo pediu para arquivarem a CEI e sequer 
assinou o requerimento de criação da investigação. A essas alturas, o 
advogado Carlos Melo deve ter reforçado o estoque de melatonina.    

SHOWS E EVENTOS
A morte da estudante Ana Clara Benevides, de 23 anos, vítima 

de exaustão provocada pelo forte calor durante um show da cantora 
norte-americana Taylor Swift no Rio de Janeiro, em novembro do ano 
passado, motivou a criação do Projeto de Lei nº 1594/2023 que tramita 
na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. As medidas práticas 
avançam na Casa de Leis paulista.Durante a reunião da quarta-feira,13, 
a Comissão de Constituição, Justiça e Redação (CCJR) deu aval ao 
projeto, que torna obrigatório o fornecimento de água potável em shows 
e grandes eventos em todo o Estado. De autoria da deputada Paula da 
Bancada Feminista (Psol), a chamada “Lei Ana Benevides” teve apro-
vação unânime da Comissão. “A legislação que discutimos aqui hoje 
obriga a todos os lugares onde houver shows e eventos de grande porte 
a fornecerem água às pessoas presentes. É uma coisa simples, que já 
poderia existir, e que a falta causou um resultado lamentável”, afirmou 
o relator, deputado Rômulo Fernandes (PT).

COMEMORAÇÕES
A Prefeitura ainda não divulgou, mas o aniversário de 83 anos da 

cidade terá algumas novidades este ano. Entre elas, a colocação de 
brinquedos infantis no dia 15 de abril, na Praça Dr Euphly Jalles. Os 
brinquedos estarão disponíveis das 16h às 21h. 

DANÇA DAS CADEIRAS
O ex-policial Wagner Coneglian deixou mesmo a secre-

taria de Mobilidade Urbana e Segurança Pública. Os moti-
vos ainda não estão claros. Uns dizem que ele queria mais 
tempo para ficar com a família (tem filho pequeno), outros 
dizem que ele foi destratado por um vereador da base aliada 
durante a inauguração da Casa da Juventude. Certo mesmo 
é que a vacância do cargo acontece em momento crucial 
da pasta, quando acontece a implantação do sistema de 
monitoramento por câmeras e da Guarda Civil Municipal. 
Ainda não há substituto nomeado e o espaço para foto do 
secretário no site da Prefeitura está vazio. Beatriz Renesto 
Faile continua se desdobrando no cargo de diretora do De-
partamento de Mobilidade Urbana, e Vacirlei Souza no de 
diretor do departamento de segurança pública, responsável 
direto pela GCM. Só pra lembrar, o diretor de mobilidade 
urbana, delegado aposentado Altair Ramos Leon, foi o 
primeiro a pedir pra sair.   

EXERCENDO O OFÍCIO
Perguntado por este “escriba” porque ele tem subido o 

tom das críticas ao secretário de Obras, Deley Vieira deu 
uma justificativa bastante plausível. Ele é presidente da 
Comissão de Obras e Serviços Públicos, Fiscalização, Ati-
vidades Privadas e Defesa do Consumidor e estava exer-
cendo o seu papel. “Até quando vamos ser criticados por 
esses problemas se não somos nós que temos que acompa-
nhar as obras?”, disse durante a Sessão de segunda-feira.  

ASSÉDIO 
Outro projeto aprovado foi o nº 1146/2023, de autoria da 

deputada Analice Fernandes (PSDB), que obriga shoppings 
centers, galerias comerciais e estabelecimentos com funções 
similares a adotar medidas de auxílio à mulher que se sinta em 
situação de risco. “São diversas as formas de comportamento 
que caracterizam o assédio sexual, incluindo a violência física e a 
violência mental, como, por exemplo, a coerção, quando se força 
uma pessoa a fazer o que não deseja”, detalhou a parlamentar no 
texto de apresentação da proposta.

       BANCO DE IDEIAS
Já está disponível no site da Câmara Municipal de Jales, o 

Banco de Ideias Legislativas, uma proposta criada pelo Projeto 
de Resolução Nº 8/2023 do vereador Hilton Marques (PT) para 
incentivar a participação popular.  A sugestões ficarão disponí-
veis para aproveitamento e consulta de todos os vereadores. Não 
se sabe se alguém já cadastrou alguma sugestão. Provavelmente 
não. A Câmara não fez qualquer publicidade do Banco de Ideias 
e a página fica quase escondida no site do Legislativo. A própria 
página explica que se a ideia ou sugestão passa pela avaliação e se 
estiver de acordo com o termo de uso, será publicada no Banco de 
Ideias Legislativas e estará acessível à população e a todos Edis 
da Casa. Para sugerir alguma ideia, o eleitor precisará preencher 
um cadastro contendo nome e endereço completos, CPF, telefo-
ne e e-mail. O Banco de Ideias tem como objetivos Incentivar a 
participação popular na atuação do Poder Legislativo; Aproximar 
a Câmara Municipal de Jales de toda a comunidade, permitindo 
que cidadãos enviem ideias e sugestões de alteração na legis-
lação vigente ou de criação de novas leis ao Poder Legislativo; 
Prover discussões sobre o ordenamento jurídico municipal com 
a sociedade civil. 

ADESÃO
Em entrevista a este “escriba” no Jornal do Povo, da Rádio 

Assunção, o presidente do Comtur (Conselho Municipal de Tu-
rismo) e secretário de agricultura e Meio Ambiente, de Urânia, 
Anderson Chapichi, deu uma leve ideia dos motivos que levaram 
a cidade a ser um case de sucesso turístico. Os donos das atrações 
turísticas aderiram ao projeto, acreditando no potencial do turis-
mo rural. “Se o dono da atração não quiser, não adianta. Mas em 
Urânia, todos acreditaram, investiram e se preparam para receber 
os turistas. Agora estão colhendo os resultados”. O Borboletário 
de Urânia, o primeiro da região noroeste paulista, recebeu, no 
mês de julho de 2023, mais de 3.500 visitantes oriundos de diver-
sas localidades do brasil, como São Paulo, São José do Rio Preto, 
Olímpia, Araçatuba, Iturama (MG) e Três Lagoas (MS), e de fora 
do Brasil, como Canadá, Itália, Nova Zelândia.       
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PAULO HENRIQUE FERNANDES NASCIMENTO  
ADVOGADO CRIMINALISTA

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) está julgando mais uma 
ação com poder de mudar o or-
denamento jurídico e, portanto, 
coberta de polêmicas: a descrimi-
nalização do porte de maconha 
para consumo próprio. 

Na sessão do último dia 6 de 
março, quarta-feira da semana 
passada, um novo pedido de vista 
suspendeu o julgamento de um 
recurso que discute se o porte de 
maconha para consumo próprio 
pode ou não ser considerado 
crime e qual a quantidade da 
droga diferenciará o usuário do 
traficante.

Até o momento, há cinco vo-
tos declarando inconstitucional 
criminalizar o porte de maconha 
para uso pessoal. Os ministros 
Gilmar Mendes, Alexandre de 
Moraes, Rosa Weber (aposenta-
da) e Luís Roberto Barroso fixam 
como critério quantitativo para 
caracterizar o consumo pessoal 
em 60 gramas de maconha ou 
seis plantas fêmeas. O ministro 
Edson Fachin, apesar de entender 
pela inconstitucionalidade do dis-
positivo, não fixa um quantitativo, 
pois entende que o Legislativo é 
quem deve estabelecer os limites.
Outros três votos consideram 
válida a regra da Lei de Drogas. Os 
ministros Cristiano Zanin e Nunes 
Marques fixam, contudo, a quan-
tidade de 25 gramas ou 6 plantas 
fêmeas para caracterizar o uso. Já 
o ministro André Mendonça deli-
mita a quantidade em 10 gramas.
Mendonça estabeleceu, em seu 
voto, prazo de 180 dias para que o 
Congresso fixe critérios objetivos 
para diferenciar o usuário do trafi-
cante e propõe como parâmetro 
provisório a posse de 10 gramas.

LEGISLATIVO
No mesmo sentido, o ministro 

Nunes Marques afirmou que a 
decisão sobre a descriminalização 
deve ser tratada pelo Legislativo. 

Uma semana depois, nes-
ta quarta-feira,13, o Legislativo 
reagiu e a Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) do Senado 
aprovou a Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC 45/2023) que 
inclui na Carta Magna a crimina-
lização da posse e do porte de 
drogas, em qualquer quantidade. 
Os integrantes da CCJ acataram o 
relatório do senador Efraim Filho 
(União-PB), que é favorável à PEC. 
O texto, apresentado inicialmente 
pelo senador Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), vai ao Plenário. Em 
votação simbólica, apenas qua-
tro senadores se manifestaram 
contra a inclusão da criminaliza-
ção da posse de drogas ilícitas na 
Constituição federal.

O Jornal A Tribuna procurou 

um advogado criminalista para 
tentar jogar luz na discussão. Pau-
lo Henrique Fernandes Nascimen-
to confirmou que não se trata de 
liberação do consumo de drogas 
e que é muito provável que pouca 
coisa mude depois da votação no 
STF, uma vez que a quantidade de 
drogas é apenas uma presunção 
que terá que ser analisada junto 
de outras circunstâncias da pri-
são, como o porte de apetrechos 
para a venda, antecedentes e até 
denúncias contra o acusado. Ele é 
o nosso Personagem da Semana.

A Tribuna: Doutor, o Supremo 
Tribunal Federal está julgando 
uma ação sobre porte de drogas. 
Ele está liberando o porte e o uso 
de drogas no Brasil?

Paulo H. F. Nascimento: Pri-
meiramente cumpre esclarecer 
que até o próprio ministro Bar-
roso, no início da sessão, afirmou 
que o STF não está legalizando 
a maconha. O que o tribunal é a 
descriminalização. São conceitos 
diferentes porque ainda assim 
o uso da maconha, pelo voto do 
STF, passaria a ser um ilícito admi-
nistrativo assim como, por exem-
plo, uma multa de carro, que não 
é permitido, não é considerado 
um crime, mas é considerado 
um ilícito administrativo então a 
pessoa que fizesse esse uso seria 
punida administrativamente, 
seja por uma multa ou qualquer 
outra pena que venha a ser fixada. 
Então nesse primeiro momento 
é importante saber o que está 
sendo julgado e qual objeto desse 
voto. Não é sobre a legalização 
mas sim a descriminalização da 
maconha, são conceitos dife-
rentes. 

A Tribuna: E não é qualquer 
droga, é somente a maconha.

Paulo H. F. Nascimento: Isso! 
O recurso extraordinário 635659 
começa a ser julgado em 2015 
pelo Gilmar Mendes, que, na épo-
ca, era o presidente do tribunal, 
e ele traz à pauta essa votação e 
nesse primeiro momento o voto 
do Gilmar Mendes era pela in-
constitucionalidade do artigo 
28, que é o artigo que criminaliza 
o porte para consumo pessoal e 
ele decide pela inconstituciona-
lidade de qualquer droga, não só 
a maconha. Aí, depois o ministro 
Edson Fachini e o ministro Rober-
to Barroso decidem que somente 
a maconha vai entrar nessa dis-
cussão que é o que acabou sendo 
tomado rumo nessa votação. 
Então é só da maconha.

A Tribuna: E também não é 
toda quantidade, É somente até 

uma certa quantidade. Parece 
que os ministros votaram diferen-
te sobre a quantidade permitida.

Paulo H. F. Nascimento: Algu-
mas teses estão sendo fixadas.  
Houve um acordo e já há um con-
senso entre todos os ministros 
pela criação de um critério obje-
tivo para diferenciar o usuário do 
traficante e isso todos os ministros 
até aqueles que foram contrários 
à descriminalização eles também 
votaram a favor. Claro que ainda 
tem que ser discutido da quanti-
dade. O ministro Barroso sugeriu 
a quantidade de 25 g, que é por 
exemplo, fazendo um parale-
lo com Portugal já que o direito 
português considera o usuário a 
pessoa que porta para consumir 
até 25 gramas. A ministra Rosa 
Weber e o ministro Alexandre de 
Moraes sugeriram a quantidade 
de até 60 g e o ministro André 
Mendonça sugeriu a quantidade 
de 10 gramas, então a quantida-
de ainda vai ser fixada, já há um 
consenso para diferenciação, a 
criação de um critério objetivo, 
digamos assim, entre o usuário e 
o traficante, determinando uma 
quantidade específica de droga. 

A Tribuna: E como é que se fixa 
essa quantidade? Eles mesmos 
vão fixar?

Paulo H. F. Nascimento: En-
quanto a lei for omissa, sob pena 
de eles estarem ali legislando, 
então vai ser provocado o Con-
gresso Nacional para a criação 
de um critério e enquanto isso 
[fica valendo] o decidido pelo Su-
premo Tribunal Federal. No caso 
ainda vai ser, mas provavelmente 
algo em torno de 25 a 60 gramas. 

A Tribuna: Isso aí foi iniciativa 
do Supremo ou foi movido por 
alguma ação? O que  aconteceu 
para haver essa discussão?

Paulo H. F. Nascimento: É sem-
pre bom a gente lembrar que 
muito embora o Supremo Tribu-
nal Federal seja um tribunal que 
julga a constitucionalidade das 
leis, ele também é um tribunal 
que julga casos normais e esse 
caso é um caso de um rapaz que 
havia sido condenado e o recurso 
extraordinário dele acabou che-
gando até o Supremo e o ministro 
Gilmar Mendes entendeu que era 
caso do que nós chamamos no 
direito de repercussão geral, ou 
seja, um caso que mesmo sendo 
um caso singular aquela decisão 
poderia ter uma consequência 
em todo o direito e em todos os 
tribunais porque é um caso que 
ele é singular, mas há outros casos 
similares em todo o Brasil  que 
ditam sobre a mesma questão e 

sob pena de ter uma insegurança 
jurídica, ou seja, de cada juiz deci-
dindo de uma forma.

O supremo tribunal Federal 
toma para si e julga em regime 
de repercussão geral que quer 
dizer que a partir daquilo que vai 
ser decidido vai pacificar todas as 
decisões.

A Tribuna: Então essa ação foi 
movida por um réu que foi flagra-
do com droga acusado de tráfico, 
condenado por tráfico mas ele 
alega que era para uso pessoal?

Paulo H. F. Nascimento: Foi um 
rapaz que foi acusado pelo artigo 
28 da lei de drogas e ele recorreu 
até o Supremo Tribunal Federal, a 
partir de então está havendo essa 
discussão, isso em 2011 e até hoje 
está sendo discutido .

A Tribuna: E pelo visto vai de-
morar para ser decidido porque 
um ministro pediu vistas, né?

Paulo H. F. Nascimento: É, está 
5 a 3 né e antigamente o regimen-
to interno não determinava uma 
quantidade de dias em que o mi-
nistro podia ficar com vistas, tanto 
que eles brincavam que não era 
pedido de vista, mas era “perdido 
de vista”. Agora o regimento in-
terno do supremo determina que 
um pedido de vistas deve durar 
por até 90 dias e isso para dar uma 
celeridade maior no julgamento.

A Tribuna:  Então daqui a 90 
dias eles podem voltar a analisar 
essa causa. Por enquanto está 5 a 
3 para qual dos lados? 

Paulo H. F. Nascimento: Por 
enquanto tá cinco a três pela des-
criminalização e tudo leva a crer 
que vai sim ser descriminalizado. 
Ainda faltam os votos do ministro 
Fuz, da ministra Cármen Lúcia e 
do ministro Tófoli. Cremos, com 
base no que já foi decidido no 
passado e pelo posicionamento 
dos ministros em julgamentos an-
teriores, que o FuX vai se posicio-
nar de forma contrária e os outros 
dois de forma a descriminalizar. 

A Tribuna:  No começo do 
julgamento o ministro Barroso 
mencionou que atualmente a 
legislação é meio vaga e que no 
final das contas quem fica com a 
análise é a própria polícia e isso 
leva alguns julgamentos vagos 
com base nos critérios pessoais de 
cada um. Às vezes, dependendo 
do bairro que foi abordado o usu-
ário, a condição que o usuário está 
acaba havendo um tratamento 
desigual. 

Paulo H. F. Nascimento: É exa-
tamente como a gente vê a lei 
de drogas e como eu falei, já foi 

formado um consenso justamen-
te para diferenciar o usuário do 
traficante através de um critério 
objetivo porque atualmente a lei 
de drogas não diferencia de forma 
objetiva o usuário do traficante. 
Ela fala ali que tem que avaliar 
com base nas circunstâncias, 
onde ocorreu... enfim entre outras 
questões, e isso acaba levando aí 
uma discricionariedade das au-
toridades muito grande e a gente 
sabe que, infelizmente, nós ainda 
vivemos num país muito racista e 
isso acaba, por exemplo, levando 
a condenações de certos tipos de 
pessoas, como por exemplo, pes-
soas negras e pessoas pobres em 
comparação à população geral, 
causando uma estigmatização 
maior dessas populações.

A Tribuna:  O Congresso Na-
cional já tá reagindo. Você está 
acompanhando isso?

Paulo H. F. Nascimento: Sim. O 
Congresso também já está mon-
tando uma emenda constitucio-
nal para criminalização mesmo o 
porte em qualquer quantidade. E 
é justamente o que vai ficar nessa 
discussão porque se for passar 
essa emenda constitucional, a 
questão é: ela vai ou não se consti-
tucional? Ela já nasce no Congres-
so eivada de inconstitucionalida-
de ou não? Aí vai ficar a critério do 
STF que no fim das contas vai ter 
que decidir. 

A Tribuna: Definindo ou não, 
pelo menos é caso que é um pro-
blema da sociedade e que está 
sendo discutido hoje em dia. En-
tão essa discussão é positiva, né? 

Paulo H. F. Nascimento: Mui-
tas vezes há uma discussão um 
tanto quanto equivocada de que 
o STF está assumindo para si algo 
que seria do legislativo, mas veja 
bem, o papel do STF é julgar a 
constitucionalidade ou não das 
leis e normas do nosso país e é 
justamente isso que o STF está 
fazendo neste momento e como 
eu falei é um pedido  de alguns 
ministros que fosse provocado o 
legislativo para que ele decida a 
quantidade e enquanto isso en-
quanto não houver uma decisão 
do legislativo, sejam utilizados os 
critério definidos pelo STF mas 
seria de forma provisória. Porque 
o papel de legislar é justamente 
do nosso legislativo, da câmara e 
do senado. 

A Tribuna:  Mas apesar dessa 
discussão o critério final pode 
ainda continuar sendo do juiz de 
primeira instância.

Paulo H. F. Nascimento:Isso 
é uma discussão que nós advo-

gados criminalistas temos. Essas 
decisões proferidas pelo STF vão 
fazer muito pouco efeito prático, 
vão ter um efeito quase nulo. Por 
que? Isso já foi decidido por todos 
os ministros que a depender das 
circunstâncias, se a pessoa for 
pega com uma quantidade me-
nor ela ainda assim vai poder ser 
indiciada e julgada pelo crime de 
tráfico de drogas isso porque o cri-
tério objetivo, ou seja, a quantida-
de de drogas vai ser como se fosse 
uma presunção, vai se presumir 
que aquela pessoa é um usuário. 
Só que se for comprovada através 
de provas circunstanciais que ele 
estava utilizando aquela droga 
para tráfico, mesmo a quantidade 
sendo menor do que aquela es-
tabelecida, ele ainda assim vai ser 
condenado por tráfico de drogas

A Tribuna: Então vamos dar 
um exemplo claro: se o usuário 
for flagrado com 50 g e o máximo 
fosse 60 g, mas com ele houver, 
por exemplo, uma balança de 
precisão, se tiver dinheiro trocadi-
nho, se tiver denúncia contra ele, 
ele pode ser condenado mesmo 
assim. 

Paulo H. F. Nascimento: Exa-
tamente isso. O que esse critério 
aí essa quantidade de drogas vai 
servir é como uma presunção, 
ou seja, ele vai se presumir num 
primeiro momento, mas tendo 
outras provas, essa presunção 
pode ser afastada e ele ainda as-
sim vai ser julgado e condenado 
eventualmente por tráfico de 
drogas da mesma forma. 

A Tribuna: E é importante 
lembrar também que o processo 
passa pelo policial, pelo ministério 
público depois o judiciário e ainda 
tem recursos.

Paulo H. F. Nascimento: No 
primeiro momento, geralmen-
te o crime de tráfico ocorre em 
flagrante, aí o policial vai encami-
nhar a pessoa para delegacia, o 
delegado vai,  com base naquilo 
que for apresentado, indiciar ou 
não a pessoa, seja por tráfico ou 
seja para consumação pessoal, 
vai encaminhar para o ministério 
público, ou seja, vai ter a revisão 
de uma outra autoridade e o mi-
nistério público vai decidir pelas 
provas que estão amealhadas 
nos autos, e vai mandar para o 
juízo e o juiz pode ou não aceitar 
essa denúncia. E é sempre bom 
lembrar que ninguém pode se 
julgado sem que seja constituído 
um advogado de defesa. Então 
mesmo que a pessoa não possa 
pagar o Estado vai proporcionar 
esse advogado seja da OAB ou 
seja da defensoria pública.
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A TROCA DE PARAABRISA
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A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
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A TROCA DE PARAACHOQUE 

Prefeitura inicia instalação do sistema de 
monitoramento para reforçar a segurança pública

A Prefeitura de Jales iniciou 
na sexta-feira, dia 15 de março, 
a execução da infraestrutu-
ra para instalação dos Postos 
Eletrônicos de Segurança Ur-
bana e Escolar que contém um 
sistema de Repressão, Moni-
toramento e Atendimento às 
Emergências. Trata-se de um 
sistema inovador e que utiliza 
tecnologia para promover o 
bem-estar da população, con-
tribuindo para a gestão da se-
gurança pública.

Seu grande diferencial é 
atender às situações de emer-
gência, remotamente e de for-
ma interativa, permitindo a 

comunicação do cidadão com 
o Centro Integrado de Controle 
e Comando (CICC), que será 
instalada na sede da Secretaria 
Municipal de Segurança Públi-
ca e Mobilidade Urbana, na Rua 
6, no Centro de Jales.

Sua presença ostensiva vai 
contribuir para inibir a crimina-
lidade e aumentar a segurança 
da população, por esse motivo, 
os postos serão colocados em 
pontos estratégicos da cidade.

 De acordo com a diretora 
do Departamento de Mobi-
lidade Urbana, da Secretaria 
Municipal de Segurança Públi-
ca e Mobilidade Urbana, Beatriz 
Renesto Faile, os equipamentos 

possuem formatos que permi-
tem visibilidade mesmo à longa 
distância, equipados com bo-
tão de emergência, reprodução 
de mensagens de áudio progra-
madas, alto falantes, sistema de 
luz colorida e luz intermitente 
por LED, câmeras 360º e câme-
ras Speed Dome. “Os postos 
também terão comunicador 
de áudio de alta potência que 
possibilitará a divulgação de 
informações diversas de forma 
programada no local, mensa-
gens como campanhas anti-
drogas, campanhas educativas, 
informativas, campanhas de 
vacinação, entre outras. Possui 
alto falantes de alta potência, 

permitindo que o centro de 
atendimento se comunique 
em tempo real com o local, in-
tervindo de imediato a uma 
ocorrência ou a uma necessida-
de do cidadão, ressaltando que 
essa rapidez pode salvar vidas 
e otimizar o uso das forças de 
segurança”, disse.

Segundo ela, o sistema 
também contém botão de 
comunicação e comunicador 
bidirecional que poderá ser 
usado imediatamente pelo 
cidadão em uma emergência. 
“O usuário ao apertar o botão 
de comunicação será atendido 
por um profissional habilitado 
em um centro de atendimento 

que irá intervir e dar o primeiro 
suporte. Tudo será visto e regis-
trado 360º simultaneamente 
em tempo real”, acrescentou 
Beatriz.

A integração, modernização 
e implantação da inteligência 
digital analítica propicia um 
gradiente ao conteúdo de co-
nhecimento da cidade, seus 
costumes, problemas e virtu-
des. Sendo assim, para maior 
conforto de seus munícipes e 
visitantes, pode identificar, de 
forma imediata, ações e pes-
soas suspeitas, contribuindo 
para a prevenção de atividade 
criminosa.

“São equipamentos impor-

tantes e altamente modernos e 
eficazes, que certamente irão 
auxiliar diretamente em ações 
no município, principalmente 
quando a Guarda Civil Munici-
pal (GCM) estiver atuando nas 
ruas da cidade. Nos Postos Ele-
trônicos de Segurança Urbana 
e Escolar, o grande diferencial é 
atender remotamente a situa-
ções de emergência e de forma 
interativa. O sistema de video-
monitoramento será instalado 
em pontos estratégicos para 
inibir a criminalidade e aumen-
tar a segurança da população 
em nosso município”, afirmou o 
prefeito Luis Henrique Moreira.

A Prefeitura iniciou a execução da infraestrutura para instalação dos Postos Eletrônicos de 
Segurança no Portal de Entrada da cidade na manhã da sexta-feira, dia 15

O moderno Sistema de videomonitoramento vai garantir tecnologia para promover o bem-
estar da população, contribuindo para a gestão da segurança pública urbana e nas escolas

O Centro Integrado de Controle e Comando (CICC) será instalada na sede da Secretaria 
Municipal de Segurança Pública e Mobilidade Urbana, na Rua 06, no Centro de Jales 
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O bom desempenho e o 
bom comportamento durante 
o curso de técnico em agrope-
cuária da ETEC (Escola Técnica 
Dr. José Luiz Viana Coutinho) de 
Jales renderam a estudante Ali-
ne Fernandes Capela, de ape-
nas 16 anos, uma viagem para 
a Europa (Portugal e Inglaterra). 
Em Oxford, sede de uma das 
maiores e mais conceituadas 
universidades do mundo, Aline 
participou de uma imersão na 
língua inglesa e aperfeiçoou as 
suas técnicas de conversação, 
até então carentes de prática. 
“Na primeira semana eu tive 
muita dificuldade porque as 
aulas não tinham tanta gramá-
tica, eram mais de conversação. 
E eu sou boa em gramática, mas 
não tinha muita conversação. 
Com o passar do tempo, foi 
melhorando”. 

A viagem durou cerca de 
um mês e começou por Por-
tugal, onde o voo do grupo de 
pouco mais de 20 estudantes 
fez conexão. De Portugal foram 
para Londres, onde permane-
ceram por dois dias visitando 
pontos turísticos como museus, 
palácios. Em suas redes sociais, 
Aline ostenta orgulhosa uma 
foto em frente ao Palácio de 
Westminster, sede do Parla-
mento Britânico, em Londres, 
Reino Unido, e onde esta loca-
lizado o relógio secular e o sino 
apelidado de Big Ben. 

Durante o tempo que ficou 
no Reino Unido, a estudante 

ficou hospedada na casa de 
uma família local. Como a famí-
lia não falava português, Aline 
teve que se comunicar através 
de outros visitantes estrangei-
ros que também estavam na 
residência. Eram mais dois bra-
sileiros e dois italianos. “Eu só 
sabia o básico, tipo good mor-
ning, mesmo. Agora pretendo 
aproveitar essa oportunidade 
e dar continuidade porque sei 
que o domínio do inglês pode 
ser muito útil na minha carreira. 
O agronegócio está no mundo 
inteiro”.

O diretor da ETEC, Willians 
Pizolato, contou que o inter-
câmbio é um programa do Cen-
tro Paula Souza, que administra 
as Etecs e Fatecs (Faculdades de 
Tecnologia do Estado de São 
Paulo) e apenas um estudante 
por unidade é contemplado. Os 
alunos interessados participam 
de um processo de seleção. 
“Cada escola e cada Fatec, cada 
unidade de ensino escolhe um 
aluno para poder ser contem-
plado com essa vaga de inter-
câmbio. Eles são avaliados con-
forme o desempenho acadêmi-
co e o desempenho dentro de 
sala e conforme a frequência. 
Tudo entra no algoritmo de 
cálculo para verificar qual é o 
melhor aluno que se inscreveu 
nesse processo. A partir daí, os 
alunos passam por uma con-
dição de emissão de visto de 
passaporte para que no ano 
seguinte façam essa visitas”.  

“Eu penso: acho que con-
sigo. Tenho um bom desem-
penho, bom comportamento, 
vou sempre à escola, não falto 
e eu me inscrevi. Até que saiu 
a primeira lista. É uma oportu-
nidade para a vida inteira. Eu 
nunca tinha saído do estado de 
São Paulo, então foi um choque 
de realidade grande”. 

Depois de poucos dias, a 
estudante já estava com tanta 

desenvoltura e tão entrosada 
que elaborou uma apresenta-
ção sobre a Escola Agrícola de 
Jales e o seu curso. Segundo 
ela, a ideia da apresentação sur-
giu em conversas com outros 
intercambistas que também 
fazem cursos de agronegócio, 
porém, sem a mesma quantida-
de de aulas práticas em campo, 
como acontecem na ETEC de 
Jales. “Eu pedi umas fotos para 
a nossa coordenadora de curso, 
a Ana Paula, montei os slides, 
escrevi as descrições em inglês 
e apresentei”, contou. 

O resultado foi melhor que 
o esperado. Tando os anfitriões 
europeus, quanto os vistantes 
brasileiros se encantaram com 
a estrutura da instituição jale-
sense. “A nossa professora de 
inglês ficou muito encantada 
e tirou várias fotos. Ela achou 
muito diferente porque lá não 
tem. E chegou a perguntar: vo-
cês estudam numa escola que 
é uma fazenda? Eu disse que 
sim e que esse era o diferencial”.

BAGAGEM 
Foi preciso comprar algu-

mas roupas mais adequadas 
para a temperatura, já que o 
clima na Europa é bastante 
diferente do brasileiro. E no 
retorno, Aline trouxe alguns 
presentinhos para os parentes. 

Mas a bagagem mais im-
portante foi a experiência aca-
dêmica, cultural e linguística, 
que ampliou na estudante a 
sede pelo conhecimento e a 
vontade de compartilhar as 
suas experiências. Logo no 
primeiro dia de volta à escola, 
Aline se reuniu com os colegas 
para contar tudo que passou, 
viu e viveu durante a visita.  “As-
sim que eu cheguei, na minha 
primeira aula, a professora deu 
um momento para eles pergun-
tarem como foi. Eles fizeram 
diversas perguntas e até me 
pediram para eu falar um pou-

Alexandre Ribeiro

A apresentação da estudante Aline Fernandes Capela sobre a estrutura da Etec Jales, 
em Oxford, na Inglaterra, deixou encantados os locais e os estrangeiros que também 

participavam do intercâmbio cultural

Estudante de Agropecuária da ETEC ganha viagem para Oxford na Inglaterra
Aline Fernandes Capela, 
de 16 anos, moradora de 
Pontalinda, nunca tinha 
atravessado as divisas do 
Estado de São Paulo, mas 
já carrega na bagagem 
uma importante 
experiência no “Velho 
Mundo” 

co de inglês”, disse em meio a 
risadas.   

Willians frisou que o domí-
nio da língua inglesa tem a pos-
sibilidade de fazer a diferença. 
“Vai fazer muita diferença. Ela 
tem que aproveitar esse mo-
ento que teve essa imersão 
para continuar a desenvolver 
porque hoje o agro também e 
internacional”. 

Entre os objetivos próximos 
da estudante estão o curso de 
engenharia agronômica na 
Unesp de Ilha Solteira para o 
qual já pretende se candidatar 
no fim deste ano. 

O Programa de Intercâmbio 
Cultural do Centro Paula Souza 
é uma realidade que incentiva 
estudantes há vários anos. 

A aluna passou por uma 
avaliação, realizada em todo 
o Estado de São Paulo, que se-
leciona os melhores alunos 
das Etecs (Escolas Técnicas Es-
taduais) e Fatecs (Faculdades 
Estaduais de Tecnologia). 

O QUE É
O Intercâmbio Cultural do 

Centro Paula Souza (CPS), ofe-

receu desta vez 332 bolsas de 
estudo para cursos de língua 
inglesa ou espanhola em insti-
tuições de ensino da Argentina, 
Estados Unidos, Inglaterra e 
Irlanda. Sempre são beneficia-
dos os estudantes com melhor 
aproveitamento acadêmico das 
Escolas Técnicas (Etecs) e Facul-
dades de Tecnologia (Fatecs) 
estaduais.

Do total de bolsas de es-
tudo, 245 serão destinadas 
às Etecs, sendo 3 vagas para 
alunos de cursos técnicos na 
modalidade de educação a dis-
tância (EaD). Nas Fatecs, foram 
selecionados 87 alunos, sendo 
3 vagas para estudantes matri-
culados em cursos a distância e 
3 para alunos da Articulação da 
Formação Profissional Média e 
Superior (AMS).

O intercâmbio prevê um 
curso intensivo com duração 
de quatro semanas, com as 
seguintes despesas pagas: pas-
sagem aéreas de ida e volta, 
hospedagem em casa de famí-
lia, alimentação (café da manhã 
e jantar), traslado no país de 

destino, chip de internet, se-
guro-viagem, taxas de emissão 
de visto de estudante (Visa) e 
Sevis para entrada nos Estados 
Unidos, ajuda de custo e tag de 
identificação das malas. Caberá 
ao participante providenciar 
e custear documentos pesso-
ais necessários para a viagem, 
como passaporte e custos de 
deslocamento para obtenção 
do visto. Os embarques aconte-
ceram em novembro de 2023, 
janeiro e fevereiro de 2024. 

ANO PASSADO
O intercâmbio contempla 

os estudantes anualmente. No 
ano passado, Igor da Silva Araú-
jo, aluno do 3º ano do Ensino 
Médio Integrado e Técnico de 
Agropecuária da Etec Dr. José 
Luiz Viana Coutinho, de Jales, 
embarcou para Londres no dia 
21 de janeiro. E Jefferson Apare-
cido Restani dos Santos, aluno 
do 6º semestre do curso supe-
rior de tecnologia em Sistemas 
para Internet da Fatec Jales, 
embarcou para Cambridge no 
dia 4 de fevereiro.

UNIJALES e Prefeitura de Estrela d’Oeste fecham parceria para oferecer 
descontos em mensalidades universitárias

O Centro Universitário de 
Jales e a Prefeitura de Estrela 
d’Oeste, em conjunto com o 
prefeito Marcos Antônio Saes 
Lopes, o Barão, estabeleceram 
uma parceria importante com 
o objetivo de facilitar o acesso 
à educação superior para os 
moradores do município. Essa 
parceria oferece um desconto 
significativo de 30% sobre a 
mensalidade para os alunos 
que desejam transferir-se para 
o UNIJALES. Além disso, aque-
les que se beneficiam dos 50% 
de desconto durante o proces-
so de transferência contarão 
com um auxílio adicional de 
30% concedido pela prefeitura, 
resultando em um pagamento 
de apenas 20% no ato da trans-
ferência.

O acordo entre as insti-
tuições não para por aí. Após 
a conclusão do processo de 
transferência, os alunos con-
templados pagarão apenas 
40% da mensalidade, sendo 
30% provenientes do apoio 
da prefeitura e os outros 30% 
referentes à pontualidade na 
quitação das mensalidades, 
totalizando assim um desconto 

expressivo de 60%, que será 
mantido até dezembro. 

A visita ao Centro Univer-
sitário de Jales para formali-
zar essa parceria contou com 
a presença do vice-prefeito 
Pedro de Senzi Neto, conheci-
do como “Pedroca”, e do chefe 

de gabinete, Pablo Cardoso. 
Ambos foram recebidos pelo 
reitor do UNIJALES, Oswaldo 
Soler Junior, que expressou o 
compromisso da instituição em 
proporcionar oportunidades 
educacionais para estudantes 
de condições socioeconômicas 

desfavorecidas, permitindo 
que realizem o sonho de ingres-
sar no ensino superior e con-
quistar o tão almejado diploma.

Para ser elegível aos be-
nefícios oferecidos pela par-
ceria, os alunos interessados 
devem procurar a Secretaria 

Da esquerda para a direita: o vice-prefeito, Pedro de Senzi Neto, o Pedroca; o reitor do 
UNIJALES, Junior Soler; a vice-reitora acadêmica, Rosangela Bordon Bigulin e o chefe de 

gabinete, Pablo Cardoso

de Educação de Estrela d’Oeste 
e apresentar documentação 
que comprove sua residência 
no município por mais de doze 
meses, além de atender a ou-
tros critérios como não possuir 
curso superior e ser eleitor na 
cidade. Para mais informações, 
os interessados podem se di-
rigir à Secretaria de Educação, 
localizada na Rua Rio Grande 
do Norte, número 276, Centro, 

ou entrar em contato através 
do telefone (17) 3833-9411. 
O horário de atendimento é 
de segunda a sexta-feira, das 
07h30 às 11h30 e das 13h00 
às 16h00. Essa iniciativa busca 
ampliar o acesso à educação 
superior e fortalecer os laços 
entre a instituição de ensino e o 
poder público local, promoven-
do assim o desenvolvimento 
educacional e social da região.
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Prefeito Luis Henrique e autoridades participaram da abertura 
da Copa Jales que contou com duas partidas no domingo

O prefeito Luis Henrique Mo-
reira, o secretário municipal de 
Esportes e Juventude, Wilter Guer-
zoni, o presidente da Comissão Or-
ganizadora, Ivair Bologna, o “Cuca, 
o presidente da Câmara Municipal 
de Jales, Ricardo Gouveia e os vere-
adores Andréa Moreto, Bruno de 
Paula, Bismark Kuwakino e Deley 
Vieira, participaram na tarde do 
domingo, dia 10 de março, da ce-
rimônia de abertura da Copa Jales 
2024, o maior torneio de futebol 
amador do interior paulista, que já 
começou movimentando cidades 
de toda a região no Campo da 
Fepasa.

O evento vai acontecer todos 
os domingos e será encerrado no 
feriado do dia 1º de maio (quarta-
-feira). 

A Copa chega a sua 35ª edição 
e voltou a ser realizada pela atual 
administração, que vem resgatan-
do tradições no munícipio, sendo 
promovida pela Prefeitura de Jales, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Esportes e Juventude e Comis-

são Organizadora.
O presidente da Comissão 

Organizadora, o Cuca, após a exe-
cução do Hino Nacional e Hino de 
Jales, durante o pronunciamento 
das autoridades, lembrou que 16 
equipes de Jales e região estão 
participando da competição  e 
que “a Copa Jales sempre foi um 
dos eventos esportivos mais tradi-
cionais da cidade e graças à atual 
administração do prefeito Luis 
Henrique e da vice Marynilda foi 
resgatada em grande estilo com 
o objetivo de fortalecer o futebol 
amador e mostrar o potencial es-
portivo das equipes participantes”.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal, Ricardo Gouveia, deu as 
boas-vindas ao público, aos atletas 
e parabenizou os organizadores 
e passou a palavra ao vereador 
Bruno de Paula que enfatizou: “a 
Prefeitura de Jales e a Comissão Or-
ganizadora estão de parabéns por 
estarem resgatando a Copa Jales 
que a população tanto nos pedia. É 
uma tradição que durou 34 anos e 
que em 2006 foi interrompida, mas 

que agora volta com força total 
Estamos aqui hoje, resgatando de 
forma grandiosa o futebol amador 
e tenho certeza de que será um 
campeonato de muito sucesso”.

Após o pronunciamento do 
vereador Bruno, o público foi sur-
preendido com a apresentação 
do novo Mascote de Jales, uma 
iniciativa da Secretaria Municipal 
de Comunicação. De acordo com 
o secretário da pasta, Douglas Zílio, 
“o mascote poderá ser visto nos 
principais eventos da Prefeitura 
de Jales e, em breve, percorrerá 
as escolas municipais para que os 
alunos possam sugerir um nome 
para ele. As equipes de cada escola 
serão responsáveis pela seleção 
de um nome que represente cada 
uma das sete unidades escolares 
e os 7 nomes serão divulgados no 
Instagram @prefeituradejales para 
que a população vote e escolha o 
nome do personagem”. 

Na sequência o prefeito Luis 
Henrique frisou que “é uma grande 
alegria poder, ao lado da Comissão 
Organizadora, do Cuca, da Secreta-

Um grande público prestigiou os dois jogos da primeira rodada no último domingo

ria Municipal de Esportes e Juven-
tude, do vereador Bruno de Paula, 
estar resgatando a Copa Jales que 
não acontecia há 18 anos e sempre 
foi uma competição aclamada e 
prestigiada pela população, não 
só de Jales, mas de toda a região. 
Nossa administração está resga-
tando tradições em Jales e a Copa 
Jales é mais uma delas. Agradeço 
a todos os atletas participantes, à 
Comissão organizadora, à Câmara 
Municipal que nos apoia, ao públi-
co que se faz presente e acreditou 

que faríamos um grande evento, e 
assim vai ser, até o próximo dia 1º 
de maio, tenho certeza disso”, fina-
lizou o chefe do Poder Executivo 
jalesense.

OS PRIMEIROS JOGOS
Após a abertura oficial da Copa 

Jales foi iniciado o primeiro jogo da 
1ª rodada. A equipe do Jalesense 
derrotou o To à Toa, de Rubinéia, 
por 3 x 0. O jogador Rodrigo, do Ja-
lesense, foi eleito o melhor jogador 
em campo.

Na sequência, aconteceu a 

partida entre o C. A. Pontal contra 
o Internacional Vila União, ambos 
times de Jales. O placar ficou em 
1x1 e foi decidido nos pênaltis por 
3x1 para o Internacional. O melhor 
jogador da partida foi o goleiro 
Everson, do Internacional da Vila 
União.

Para o segundo grupo, no dia 
17 de março, às 14h30, o time São 
João de Iracema competirá com o 
time Ouromix de Iturama-MG. No 
jogo seguinte, às 16h30, o time Pa-
risi enfrenta o Juventude de Jales.

1º Circuito São Paulo de Judô: dos cinco atletas inscritos quatro trouxeram medalhas para Jales
Os judocas jalesenses ini-

ciaram 2024 participando de 
eventos apresentados dentro do 
calendário anual da Federação 
Paulista de Judô. No dia 02 de 
março, cinco atletas estiveram no 
1º Circuito São Paulo de Judô, em 
São José do Rio Preto, disputan-
do a categoria Aspirantes.

Sendo eles: Sub 13 - peso Su-
per Pesado: Hugo Henrique de 
Oliveira Simão; Sub 13 - peso 
Super Pesado: Kaila Zambom 
Toro; Sub.15 - peso Pesado: Laura 
Beatriz Vilella de Souza; Sub 18 
- peso Ligeiro: Yago Augusto da 

Silva Fraid e Sub 18 - peso Meio 
Pesado: Eduardo Henrique Ávila 
Santos.

E como sempre, Jales e foi 
bem representada. Dos cinco 
atletas inscritos, quatro trouxe-
ram medalhas e já estão clas-
sificados para o 2º Circuito São 
Paulo de Judô, que será realizado 
na cidade de Mirassol, no dia 08 
de junho.

A classificação ficou da se-
guinte forma: 1ª colocada: Laura 
Beatriz Vilella de Souza – Cat. Sub 
15 Peso Pesado; 2º colocado: 
Eduardo Henrique Ávila Santos 
– Cat. Sub 18 Peso Meio Pesado; 

3ª colocada: Kaila Zambon Toro 
– Cat. Sub 13 Peso Pesado e 3º 
colocado: Hugo Henrique de 
Oliveira Simão – Cat. Sub 13 Peso 
Super Pesado.

“A Associação de Judô Jale-
sense, através de seus diretores, 
parabeniza todos os judocas 
pelas suas brilhantes participa-
ções e classificações as quais 
vêm acontecendo em todos os 
eventos, honrando o nome da 
cidade de Jales e da Associação”, 
ressaltou o mestre Luiz Antônio 
Nunes de Moraes, mais conheci-
do como Gordo do Judô.

Em comemoração ao aniver-

sário de Jales, a Associação de 
Judô Jalesense e a Prefeitura de 
Jales, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Esportes e Juventude, 
convidam a população para as-
sistir e apoiar os judocas jalesen-
ses na 23º Copa de Judô Cidade 
de Jales, que será realizada no dia 
13 de abril (sábado), às 9h30, no 
Ginásio de Esportes da Cooperja-
les Objetivo, na Rua Cândido Por-
tinari, nº 64, Jardim Aclimação. 
“Nosso evento já é uma tradição 
e faz parte das comemorações 
do aniversário da cidade que 
completará 83 anos no dia 15 de 
abril”, destacou Gordo.

Dos cinco atletas inscritos no 1º Circuito São Paulo de 
Judô, quatro trouxeram medalhas para Jales e já estão 

classificados para o 2º Circuito São Paulo de Judô, que será 
realizado na cidade de Mirassol, no dia 08 de junho

6º Torneio Interno de Beach Tennis no Clube do Ipê em Jales atrai amantes do esporte e celebra talento local
De 7 a 10 de Março, o Clube 

do Ipê em Jales foi palco de um 
evento esportivo de destaque 
na região: o 6º Torneio Interno 
de Beach Tennis. Com uma at-
mosfera vibrante e emocionan-
te, o torneio reuniu entusiastas 
do esporte de toda a cidade e 
além, com uma participação 
de mais de 130 atletas inscri-
tos em 16 categorias distintas, 
totalizando mais de 250 ins-
crições.

Com uma premiação tota-
lizando mais de R$5.000,00, o 
torneio não só ofereceu uma 
competição acirrada, mas tam-
bém incentivou o talento local. 
A comunidade esportiva de Ja-
les se uniu em um evento que 

promoveu não apenas a prática 
do beach tennis, mas também 
a competição saudável.

O sucesso do torneio foi 
impulsionado pelo apoio de 
12 patrocinadores dedicados, 
incluindo empresas locais e 
regionais que reconhecem 
a importância do esporte na 
comunidade. Entre os patro-
cinadores, destacam-se Alles 
Alimentos, HiSato Alimentos, 
Nova Onda Confecções, Con-
tainers Hamburgueria, Bem 
Mulher, Grupo Maloni, JV7 Em-
preendimentos, Olhos Verdes, 
Boi Jales Nutrição Animal, Gru-
po Panela, Beer Truck Club e 
Live Institute.

“Estamos emocionados 
com a resposta incrível que 

recebemos da comunidade e 
dos atletas”, afirmou um dos or-
ganizadores do evento. “Nosso 
objetivo era criar uma experi-
ência memorável para todos 

os participantes, e parece que 
conseguimos alcançá-lo.” disse 
um dos gestores do Ipê, Edison 
Fiód Júnior (Oi Fiód).

Com o sucesso deste ano, 

os organizadores já estão an-
siosos para planejar a próxima 
edição do torneio, visando su-
perar as expectativas e conti-
nuar promovendo o esporte e a 

união na comunidade de Jales.
Os interessados em se asso-

ciar ao Clube do Ipê ou apoio 
em eventos, procure a secreta-
ria  (17) 99724-4275.

Pódio Categoria A - Masculino Pódio Categoria B - Feminina
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PLANTÃO POLICIAL
- Uma criança de dois anos 

de idade morreu após sofrer 
queimaduras quando passava 
a tarde na Prainha de Santa 
Clara d’Oeste com os pais e os 
irmãos.

O fato foi registrado na tar-
de de sábado, 9, e a vítima D. 
S. teve mais de 90% do corpo 
queimado após um acidente 
com uma churrasqueira.

Os pais estavam se banhan-
do na água, quando ocorreu o 
acidente, e a Polícia Científica 
vai apurar como ocorreu o aci-
dente.

A vitima que morava no 
Jardim Botânico, em Santa Fé 
do Sul, foi socorrido pelos pais 
até a UPA de Santa Fé do Sul, e 
devido a gravidade das quei-
maduras, foi transferida para 
a Santa Casa, onde chegou 
com vida, por volta das 22h, 
onde foram feitos vários pro-
cedimentos de emergências, 
mas o bebê teve uma parada 
cardíaca e apesar de várias ma-
nobras de ressuscitação, não 
resistiu e veio a óbito por volta 
das 23h30.

Segundo a imprensa san-
tafessulense, o casal estava 
com os filhos, de 2, 5, 7 e 13 
anos, acampando no local, às 
margens do Rio Grande. O Bo-
letom de Ocorrência afirma 
que os pais foram ao banheiro 
e as crianças ficaram brincando 
no quiosque. Porém, o menino 

de 5 anos jogou álcool em uma 
churrasqueira e provocou a 
explosão que atingiu o caçula.

Na madrugada de terça-
-feira, 12 de março, policiais 
militares da 2ª Companhia do 
16º Batalhão de Polícia Militar 
do Interior detiveram em fla-
grante dois adolescentes pelo 
crime de tentativa de furto na 
cidade de Jales.

A equipe policial foi aciona-
da via COPOM para atender a 
uma ocorrência de tentativa de 
furto, após relatos de que três 
indivíduos, vestindo moletons 
cinza e branco, estavam ten-
tando arrombar lojas do centro 
da cidade com o uso de pedras. 
Rapidamente os policiais sa-
turaram a área e conseguiram 
abordar dois adolescentes en-
volvidos no crime, nas Ruas 
Nove e Cinco, respectivamente. 
Os adolescentes confessaram 
a tentativa de arrombar uma 
loja de confecções para furtar 
roupas e dinheiro.

Ambos foram conduzidos à 
Central de Flagrantes onde foi 
elaborado o registro da ocor-
rência de furto tentado/ato 
infracional. A Polícia Técnico 
Científica foi acionada para 
avaliação do local, e o Conselho 
Tutelar acompanhou a ocor-
rência. Os adolescentes foram 
ouvidos e posteriormente libe-
rados para seus responsáveis 
legais. Um deles completaria 
12 anos no dia seguinte.  

- Um motorista morreu 
após colidir de frente com uma 
carreta na rodovia Eliezer Mon-
tenegro Magalhães entre os 
municípios de Jales e Pontalin-
da. O fato aconteceu na tarde 
deste sábado, dia 9.

De acordo com informa-
ções de populares, a vítima 
Matheus Assunção Beluci, de 
21 anos, estava em uma VW/Sa-
veiro que acabou batendo con-
tra uma carreta que tombou 
além do acostamento. Partes 
dos veículos ficaram espalha-
das pela pista. Ele trabalhava 
em uma empresa de bebidas

O condutor do caminhão, 
de 45 anos, estava consciente 
e orientado, sofreu escoriações 
leves e foi levado à UPA de Jales 
pelo SAMU. O teste do bafô-
metro realizado no condutor 
deu negativo para álcool no 
sangue. 

- Investigadores da DISE 
(delegacia de Investigações 
Sobre Entorpecentes) de Jales 
prenderam na manhã desta 
quarta-feira, 13, um homem 
e duas mulheres, todos mora-
dores de Santa Albertina, após 
surpreendê-los na posse de um 

tijolo de maconha.
Os policiais civis receberam 

informações de que os três 
atuavam no tráfico de drogas e 
que nesta data viriam até Jales 
buscar entorpecentes, razão 
pela qual as equipes passaram 
a vigiar as entradas da cidade.

Em dado momento, avista-
ram o veículo utilizado pelos 
suspeitos já saindo da cidade 
de Jales, ocasião em que opta-
ram por realizar a abordagem.

Durante revista no veículo, 
os policiais civis localizaram no 
banco traseiro um tijolo de ma-
conha e uma porção de crack. 
Diante da situação flagrancial, 
os policiais efetuaram buscas 
nas residências das três pesso-
as, quando então encontraram 
mais uma porção de maconha, 
uma balança de precisão, um 
caderno com anotações rela-
cionadas ao tráfico de drogas 
e uma arma de fogo artesanal, 
capaz de efetuar disparos com 
munição de calibre .22.

O homem e as duas mulhe-
res foram autuados em flagran-
te por tráfico de drogas, asso-
ciação para o tráfico e posse 
irregular de arma de fogo.

- Na manhã desta quarta-feira, 
13, Policiais Federais incineraram 
grande quantidade de drogas 
apreendidas na região de Jales. 
A ação contou com a presença 
de representantes do Ministé-
rio Público Estadual e Vigilância 
Sanitária. Após a apreensão de 
entorpecentes eventuais perícias 
complementares, as drogas apre-
endidas são destruídas, conforme 
determina a lei.

- Uma pick-up ficou com a 
dianteira completamente des-

truída ao se chocar contra uma 
palmeira no canteiro central da 
Avenida Paulo Marcondes. O aci-
dente aconteceu na altura da rua, 
quase em frente a Igreja Batista. 
Aparentemente o carro bateu na 
faixa elevada que acaba de ser 
construída na via, se desgovernou 
e bateu na árvore, arrancando-a 
completamente do solo. Capô, 
para-lamas, vidro e até uma parte 
da lateral da pick-up ficaram des-
truídos. Os dois ocupantes não 
sofreram ferimentos.

- Mais de 1,7 mil presos do 
regime semiaberto foram be-
neficiados pela “saída tempo-
rária” na região de São José 
do Rio Preto (SP), a partir de 
terça-feira (12).De acordo com 
dados da Secretaria da Admi-
nistração Penitenciária (SAP), 
cerca de 1,4 mil detentos do 
Centro de Progressão Peni-
tenciária (CPP) de Rio Preto 
foram beneficiados. Outros 
200 também foram liberados 
do Centro de Detenção Provi-
sória (CDP) de Icém, 29 saíram 
do CDP de Riolândia e nove 
foram beneficiados em Pau-
lo de Faria (SP). Do Centro de 
Ressocialização Feminino de 
Rio Preto, 36 detentas também 
foram liberadas.

- A Policia Militar de Santa 
Fé do Sul registrou um flagran-
te de tráfico de drogas na tarde 
desta quarta-feira. De acordo 
com comando da 4ª Cia da Po-
lícia Militar foram presos dois 
homens, maiores de idade na 
Rua Altino Ferreira das Neves 

com 3,88kg de maconha além 
de apetrechos para pesar e 
embalar drogas. Ainda segun-
do a PM de Santa Fé do Sul, a 
prisão ocorreu após denúncia 
anônima de dois indivíduos 
que estavam em um veícu-
lo Ford Focus Preto portava 
grande quantidade de droga 
e após a abordagem policial 
se confirmou com a apreen-
são dos produtos que seriam 
utilizados no tráfico.A PM tam-
bém identificou que um dos 
indivíduos presos havia saído 
há dois meses da cadeia pelo 
mesmo crime.

-Foram furtadas 5 bezerras 
e 1 garrote no córrego compri-
do, entre Jales e Santa Alberti-
na na noite de segunda-feira, 
dia 11 de março. O proprietá-
rio disse que foi deixada uma 
corda azul que se partiu da ca-
mionete utilizada para o furto, 
possivelmente uma f-4000. Ele 
pede que qualquer informação 
seja passada pelo telefone 17 
99660-8305.

ESTELIONATOS
-Estelionato na rua Juvên-

cio Pereira de Brito, na chácara 
Bandeirante. A vítima pagou as 
contas da Elektro, mas recebeu 
a visita da equipe da empresa 
para cortar a energia na sua 
casa. Foi então que verificou 
que os boletos que ele vinha 
pagando eram falsos. 

-Estelionato na avenida 
João Amadeu. A vítima fez uma 
pesquisa para comprar material 
agrícola e encontrou uma em-
presa de Jales bastante conhe-
cida, idônea e comprou uma 
rocadeira por R$ 150,pagou por 
pix e na hora já recebeu uma 
mensagem dando erro e o su-
posto vendedor enviou um link 
para que fizesse o pagamento 
de forma correta. A vítima foi 
na empresa e constatou que era 
tudo falso.

-Estelionato na rua Relí-
quias de Miranda. A vítima rece-
beu uma mensagem via whats 
de uma pessoa se passando 
pela sua filha pedindo R$ 780. 
Ela passou o valor. Depois o 
golpista pediu mais R$ 780. No 
total, o prejuízo foi de R$ 1560.

-Estelionato na Rua José 
costa oiti. A vítima recebeu uma 
mensagem pelo whatsapp ofe-
recendo um trabalho, mas tinha 
que cumprir algumas tarefas 
que ela cumpriu e para as quais 
recebeu uma pequena quantia 
como remuneração. Com o 
tempo, o golpista foi conquis-
tando a confiança da vítima e 
as tarefas passaram a envolver 
pagamento de taxas. Achando 
que era uma empresa séria, ele 
foi fazendo as transferências 
que foram aumentando de va-
lor. Acabou fazendo três trans-
ferências de R$4.969 R$13.456 
e R$15.555 e cada uma para um 
correntista diferente. Foi aí que 
percebeu que era um golpe. 
Quando questionou a pessoa 
do outro lado do aplicativo, foi 
bloqueado e ficou com o preju-
ízo total de R$ 65 mil.

-A 12ª Câmara de Direito 
Criminal do Tribunal de Justiça 
de São Paulo manteve decisão 
da 2ª Vara Criminal de Santa 
Fé do Sul, proferida pelo juiz 
Marcos Hideaki Sato, que con-
denou três réus pelo crime de 
duplicata simulada. As penas 
variam entre três anos e quatro 
meses e três anos e 10 meses de 
detenção, em regime aberto, 
substituídas por duas restriti-
vas de direitos consistentes na 
prestação de serviços à comu-
nidade pelo mesmo período e 
pagamento de prestação pe-
cuária.

Segundo os autos, os acu-
sados – o sócio e dois funcioná-
rios que atuavam na adminis-
tração de indústria de mármo-
res – expediam faturas, extrain-
do duplicatas falsas indicativas 
de vendas de mercadorias em 
nome de terceiros, entregando-
-as em seguida para desconto 
junto aos bancos. O crime veio 
à tona porque as instituições fi-
nanceiras passaram a cobrar os 
sacados, que jamais venderam 
algum produto.

Em seu voto, o relator o re-
curso, desembargador Sérgio 
Mazina Martins, explicou que a 
conduta dos réus foi conscien-
te e voltada para a produção 
do dano patrimonial. “Restou 
plenamente demonstrado que 
todos os apelantes tinham sim, 
e tristemente, consciência dos 
ilícitos que praticavam, ainda 
mais quando todos já tinham 
larga experiência no ramo co-
mercial e sabiam a situação 
precária da empresa, assumin-
do assim a responsabilidade in-
dividual por suas decisões que 
buscavam operações de lucros 
fraudulentos, além das contra-
dições entre os depoimentos 
prestados na fase policial e em 
Juízo”, destacou o magistrado.

Os desembargadores Paulo 
Rossi e Nogueira Nascimento 
completaram a turma de julga-
mento. A decisão foi unânime.
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Andrea Moreto pede que funcionárias das EMEIS 
sejam remuneradas por lavagem de roupa

A vereadora Andrea Mo-
reto Gonçalves apresentou 
uma indicação, pedindo ao 
Poder Executivo que envie 
ao Poder Legislativo um Pro-
jeto de Lei Complementar 
que estenda a gratificação 
de função de Lavadeira às 
Auxil iares de Limpeza que 
atuam nas EMEIs do municí-
pio. A proposta foi apresen-
tada na sessão ordinária da 
última segunda-feira e foi 
acompanhada por um grupo 
de servidoras que pleiteiam 
a gratificação. Ela procura-
ram a vereadora e estavam 
ameaçando parar o serviço, 
mas foram aconselhadas a 
esperar as negociações com 
o Executivo.  

“A extensão da gratifica-
ção de função de lavadeira 
aos Auxiliares de Limpeza é 
uma medida justa e neces-
sária, dada a semelhança nas 

responsabilidades desempe-
nhadas por ambos os cargos. 
Tanto as lavadeiras quanto 
os Auxiliares de Limpeza de-
sempenham um papel fun-
damental na manutenção da 
limpeza e ordem dos ambien-
tes, contribuindo significati-
vamente para o bem-estar e a 
saúde dos ocupantes desses 
espaços”, justificou. “

“Embora as designações 
de seus cargos possam variar, 
as tarefas realizadas pelos 
Auxiliares de Limpeza mui-
tas vezes incluem atividades 
relacionadas à lavagem e cui-
dado de roupas, além de suas 
atribuições regulares de lim-
peza e higienização. Portan-
to, estender a gratificação de 
função aos Auxiliares de Lim-
peza não apenas reconhece 
adequadamente sua contri-
buição para o funcionamento 
eficiente da instituição, mas 
também promove a equidade 

salarial e o reconhecimento 
justo de seu trabalho árduo e 
essencial”, afirmou.

À nossa reportagem, Mo-
reto disse que em 2009 foi 
instituída uma função gra-
tificada para os cargos que 
exerciam o trabalho de la-
vanderia, mas as auxiliares 
de limpeza que entraram no 
serviço público depois disso 
(em setembro de 2017) não 
foram contempladas com 
essa gratificação.

“Atualmente são lavados 
em todas as EMEIs mais de 
100 lençóis, mais de 50 toa-
lhas de banho, cortinas, ba-
badores enfim, tudo que é 
sujo dentro da IMEI são as 
auxil iares de l impeza que 
lavam. Então se é de direito 
delas,  tem que ser pago. E 
cada EMEI tem uma realidade. 
Por exemplo: tem um EMEI 
que tem dois funcionários 
que fazem esse serviço. En-

tão, se não quiserem pagar 
para todas as auxiliares, basta 
indicar em cada EMEI qual é 
o funcionário que vai fazer 
a parte de lavanderia e paga 
justamente aqueles que fize-
ram, mas não pode deixar de 
pagar”. 

E tem uma outra coisa 
também que eu andei verifi-
cando. No caso do adicional 
de insalubridade ou a peri-
culosidade muitas tiveram 
que recorrer à justiça para 
poder receber, então eu acho 
que antes da gente chegar na 
justiça, medida que vai piorar 
a situação, é melhor a gente 
resolver agora. Não acho que 
a gente tem que ir levando a 
ferro e fogo mas com conver-
sa se resolve os problemas. Eu 
acalmei essa classe para que 
elas não parassem o trabalho 
e pedi que a gente fosse em 
busca dos direitos porque a 
creche não pode parar”. 

O volume de roupa lavada todos os dias nas EMEIs chega 
a cerca de 100 lençóis, 50 toalhas de banho, cortinas, 

babadores e outras peças

Degradação da “Maria Jalles” volta a ser discutida na Câmara Municipal
A situação lastimável e, de 

certa forma, até perigosa da 
canalização do córrego que 
corta a Avenida Maria Jalles já 
foi tema de diversas matérias 
neste semanário. Lixo jogado 
no leito, paredes das encostas 
destruídas, raízes das árvores 
à mostra, mato e mosquito 
são alguns dos problemas. 
Até um colchão já foi fotogra-
fado naquele veio d’água.  

Nesta semana, o problema 
foi levantado pelo vereador 
Ricardo Gouveia, presidente 
da Câmara Municipal de Jales, 
que apresentou uma indi-
cação solicitando ao Poder 
Executivo que determine as 
providências que se fizerem 

necessárias para que os ór-
gãos competentes do muni-
cípio desenvolvam estudos 
relacionados à finalização 
da concretagem e da canali-
zação do córrego que se es-
tende pela Avenida Maria 
Jalles, além de implementar 
a urbanização com plantio 
de grama e a arborização do 
local.

A indicação está acompa-
nhada de duas fotos do córre-
go, que comprovam a situa-
ção deplorável, e uma foto do 
córrego da vizinha cidade de 
Mesópolis, que acabou de ter 
a sua canalização inaugurada. 
A diferença é gigante. 

“Conforme pode ser ob-
servado na foto, a situação do 

córrego que separa as duas 
pistas da Avenida Maria Jalles 
está em péssimas condições. 
Portanto faz-se necessário fi-
nalização da concretagem da 
canalização do córrego que é 
fundamental para assegurar a 
segurança e o bom funciona-
mento da drenagem pluvial, 
prevenindo assim possíveis 
transtornos causados por 
enchentes e alagamentos 
em períodos chuvosos. Além 
disso, a urbanização com o 
plantio de grama e a arbori-
zação contribuirá significati-
vamente para a valorização 
estética da região, criando 
um ambiente mais agradável 
e propício ao lazer e à convi-
vência comunitária”, justifica 

Paredes das encostas destruídas, raízes das árvores à mostra e muito mato são alguns dos 
problemas da Maria Jalles, que, além disso, costuma transbordar com qualquer chuva um 

pouco mais forte

o vereador.
Para Ricardo Gouveia, que 

é médico, a implantação de 
áreas verdes em áreas urba-
nas proporciona diversos be-
nefícios, tais como a melhoria 
da qualidade do ar, a redução 
do ruído urbano, o aumento 

da permeabilidade do solo e a 
promoção da biodiversidade, 
contribuindo assim para o 
bem-estar e a qualidade de 
vida da população.

“Diante do exposto, solici-
tamos que sejam tomadas as 
providências cabíveis para a 

realização dos estudos men-
cionados e, posteriormente, 
para a execução das obras 
de urbanização conforme 
proposto, visando sempre o 
desenvolvimento sustentável 
e o bem-estar da comunidade 
jalesense, conclui.

Vereador quer saber porquê a construção 
da “Arena do Dercílio” está parada

Presidente da Comissão 
de Obras e Serviços Públicos, 
Fiscalização, Atividades Priva-
das e Defesa do Consumidor, 
e morador daquela região, 
o vereador Vanderley Vieira 
dos Santos apresentou um 
um requerimento (pedido de 
informações) ao Poder Exe-
cutivo, questionando sobre 
os motivos da paralisação da 
construção da Arena Esportiva 

Deva Pascovicci, no Dercílio 
Joaquim de Carvalho.

A obra que se iniciou em 
janeiro de 2024 e já está pa-
ralisada.  

Existe um motivo específi-
co que acarretou tal paralisa-
ção? A Prefeitura tem uma data 
para a retomada das obras da 
Areninha? Quando a obra será 
finalizada e entregue à popu-
lação?  

“Quais são os motivos que 

levaram à paralisação das 
obras da Areninha Esportiva 
do Conjunto Habitacional Ve-
reador ‘Dercílio Joaquim de 
Carvalho’? Existe um motivo 
específico que acarretou tal 
paralisação? A Prefeitura tem 
uma data para a retomada das 
obras da Areninha? Quando 
a obra será finalizada e entre-
gue à população?Questionou 
Deley Vieira no Requerimento 
nº 27/2024. 

A construção da Arena Esportiva Deva Pascovicci, que começou em janeiro já teria sido 
paralisada, segundo o vereador
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Detran-SP registra mais de mil 
fiscalizações durante Operação 
Direção Segura Integrada em 
Jales

No total, 19 motoristas foram 
autuados por alcoolemia durante 
operação realizada com apoio 
das polícias Militar, Civil e Técnico-
-Científica, no final de semana

Jales, 13 de março de 2024 
– Realizada na última sexta-feira 
(8/3), em Jales, a Operação Di-
reção Segura Integrada (ODSI) 
registrou 15 recusas de motoristas 
ao teste do bafômetro e quatro 
autuações por direção sob influ-
ência de álcool. A fiscalização do 
Detran-SP, que tem o objetivo 
de reduzir e prevenir os sinistros 
causados pelo consumo de be-
bida alcoólica combinado com 
direção, abordou 1.175 veículos 
na Rodovia SP 320, entre os kms 
562 e 586. A iniciativa contou com 
o apoio de equipes das polícias 

Militar, Civil e Técnico-Científica.
Vale lembrar que tanto diri-

gir sob efeito de álcool - quando 
o teste do etilômetro aponta o 
índice de até 0,33 mg de álcool 
por litro de ar expelido - quanto 
recusar-se a soprar o bafômetro 
são consideradas infrações gra-
víssimas, segundo os artigos 165 e 
165-A do Código de Trânsito Brasi-
leiro (CTB). Em ambos os casos, o 
valor da multa é de R$ 2.934,70 e 
o condutor responde a processo 
de suspensão da carteira de ha-
bilitação. Se houver reincidência 
no período de 12 meses, a pena 
é aplicada em dobro, ou seja, R$ 
5.869,40, além da cassação da 
CNH.

Nos casos de embriaguez ao 
volante, que ocorrem quando o 
motorista apresenta índice a par-
tir de 0,34 miligramas de álcool 
por litro de ar expelido no teste 
do etilômetro, há configuração de 
crime de trânsito: se condenado, 
o motorista, além da multa e sus-
pensão da CNH, cumpre de seis 
meses a três anos de prisão, con-
forme prevê a Lei Seca, também 
conhecida como “tolerância zero”.

FISCALIZAÇÕES 
NO ESTADO

As operações de ODSI do últi-
mo final de semana aconteceram 

em oito cidades do Estado: Araça-
tuba, Botucatu, Jales, Mogi Mirim, 
Olímpia, Registro, Salto e Taubaté. 
No total, foram 5.189 veículos 
fiscalizados, resultando em 140 
autuações por alcoolemia, sendo 
131 recusas ao teste do bafôme-
tro, sete por direção sob influência 
de álcool e dois crimes de trânsito. 

MEGAOPERAÇÕES
DE ODSI

Desde 2023, acontecem me-
gaoperações de ODSI no Estado 
de São Paulo. A com maior nú-
mero de fiscalizados aconteceu 
durante esse último Carnaval, 
no dia 11 de fevereiro, em Bata-
tais. Foram 4.510 veículos nesta 
operação, seguida em volume 
de fiscalizações pela operação de 
Sertãozinho, com 4.024 veículos 
(16 de setembro de 2023), e São 
José do Rio Preto, com 2.551 veí-
culos fiscalizados (3 de junho de 
2023). Bauru chega em quarto, 
com 2.433 veículos vistoriados, e 
Presidente Prudente em seguida, 
com 2.386 veículos (23 de setem-
bro de 2023).

O novo recorde de fiscali-
zações do carnaval deste ano 
aconteceu simultaneamente à 
comemoração dos 11 anos das 
Operações de Direção Segura 
Integrada - em fevereiro de 2013, 
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Detran-SP registra mais de mil fiscalizações durante 
Operação Direção Segura Integrada em Jales

No total, 19 motoristas 
foram autuados por 
alcoolemia durante 
operação realizada com 
apoio das polícias Militar, 
Civil e Técnico-Científica, 
no final de semana

foi publicado o Decreto 58.881, 
que institui o Programa de Dire-
ção Segura.

FOCO CONSTANTE NA 
CONSCIENTIZAÇÃO

A tendência de redução nos 
óbitos no trânsito no Estado de 
São Paulo, em paralelo ao aumen-
to constante dos sinistros não 
fatais, confirma a importância das 
ações e campanhas frequentes de 
conscientização sobre a necessi-
dade de respeito às leis de trân-
sito, com vistas à preservação da 
vida. Toda vida importa; nenhuma 
morte no trânsito é aceitável. Na 
última campanha do Detran-SP, 
veiculada durante o Carnaval 
2024, o foco foi o respeito à vida, 
às leis de trânsito e ao uso do cinto 

de segurança, com o mote “Por 
um Carnaval Melhor na Rua, na 
Avenida e na Estrada”.

SOBRE O DETRAN-SP
O Detran-SP trabalha in-

cessantemente para prevenir 
sinistros e preservar vidas, com 
a meta de organizar um trânsito 
mais seguro e harmonioso entre 
todos os modais. O órgão segue 
comprometido em oferecer ser-
viços de excelência aos cidadãos, 
baseados em valores como res-
peito, integridade, segurança e 
eficiência.

Atualmente, está implemen-
tando gradualmente a transfor-
mação digital para melhorar a 
qualidade de vida dos paulistas, 
facilitando o acesso aos serviços 

públicos. Cerca de 93% dos aten-
dimentos realizados nas unida-
des do Detran-SP integradas ao 
Poupatempo são feitos de forma 
digital.

Como o maior órgão execu-
tivo de trânsito do país, o Depar-
tamento de Trânsito Paulista é 
responsável por 28% da frota bra-
sileira, com mais de 32 milhões de 
veículos registrados e mais de 27 
milhões de motoristas habilitados 
em todo o estado. Mensalmente, 
emite aproximadamente 400 mil 
Carteiras Nacionais de Habilitação 
(CNHs) e 1,2 milhão de Certifica-
dos de Registro e Licenciamento 
Veicular (CRLVs). Em média, são 
emitidos mais de 136 mil docu-
mentos por dia.

Gileno Gurjão
BARRETO (*) Artigo

A Prodesp desenvolveu, em parceria com o 
Detran-SP, um sistema para o processamento de 
transferência digital de veículos automotores. A TDV 
- Transferência Digital de Veículos fará com que a ação 
aconteça em poucos minutos, tornando o processo 
mais dinâmico e seguro para todo o território paulis-
ta. A solução, inédita no país, está disponível no apli-
cativo Poupatempo SP.GOV.BR, na aba “Transferência 
digital de veículo”.

Presente no pacote de serviços que prevê a 
transformação digital do Estado, a TDV é uma das 
principais diretrizes da atual gestão implantadas 
desde janeiro de 2023 e colabora para a eliminação 
definitiva de papéis da autarquia.  

A partir de agora, este procedimento acontecerá 
em cerca de cinco minutos – bastando apenas realizar 
previamente a inspeção do veículo numa empresa 
credenciada de vistoria (ECV), assim como acontece 
no processo tradicional. Antes da digitalização do 
serviço, o prazo para a conclusão do processo era de 
três a 10 dias úteis, incluindo a análise da documenta-
ção remetida pelo proprietário via site do Detran-SP.

Dividida em três fases, a primeira implementação 
da TDV começa em março, para 
vendedores e compradores “pes-
soa física” de veículos fabricados 
depois de 2021, dentro do perí-
metro estadual. Em breve, a se-
gunda fase contemplará também 
vendedores “pessoa jurídica”, 
nos demais moldes da primeira 
etapa. Aqui haverá também o 
e-notariado, com a conversão 
pelos cartórios dos documen-
tos de propriedade de veículos 
fabricados antes de 2021, do for-
mato papel para o eletrônico. É 
a chamada desmaterialização 
- essencial para que possa haver a 
transferência digital dos demais 
veículos da frota estadual.  

Já o terceiro estágio incluirá a 
desmaterialização, quando pro-
prietários de veículos fabricados 
antes de 2021, portadores do 
CRV “verde”, poderão fazer previa-

mente a conversão dos documentos para o formato 
eletrônico nos cartórios e concluir a transferência 
digital no ambiente do aplicativo.

A Prodesp desenvolverá mais soluções para 
o Detran-SP eliminar impressos em todos os seus 
procedimentos, que passarão a acontecer de for-
ma digital. Nesse sentido, entre as outras medidas 
criadas estão a adesão do Detran-SP ao Sistema de 
Notificação Eletrônica (SNE) para o pagamento de 
multas com desconto e a indicação do real condutor 
de forma eletrônica, a implantação do Sistema Eletrô-
nico de Informações (SEI) e do talonário eletrônico de 
multas, dentre outras.

Seguiremos incansáveis naquilo que nos deman-
da a Secretaria de Gestão e Governo Digital (SGGD) de 
levar cada vez mais adiante a transformação digital de 
São Paulo. Mais que um desafio, a Prodesp apoia inte-
gralmente a geração de economias para os cidadãos 
paulistas ao utilizarem serviços públicos; a ampliação 
e aprimoramento dos acessos e a utilização dos servi-
ços essenciais por meio eletrônico.

*Gileno Gurjão Barreto, presidente da Prodesp

Desenvolvido pela Prodesp, aplicativo de transferência de 
propriedade do veículo é inédito no país



Jales | 17 de Março de 2024 | 

Segundo os dados divul-
gados pelo CAGED (Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados), a cidade de 
Jales começou o ano de 2024 
com um resultado anima-
dor no mercado de trabalho. 
No mês de janeiro,  foram 
registradas 553 admissões, 
enquanto ocorreram 450 de-
missões, resultando em um 
saldo positivo de 103 vagas 
com carteira assinada.

Entre os diversos setores 
analisados, o destaque ficou 
para o segmento de serviços, 
que liderou a criação de no-

vos postos de trabalho com 
um saldo de 42 vagas.  Em 
seguida, figuram o comércio, 
a  indústr ia e a construção 
civil,  com 28, 17 e 15 vagas 
cr iadas,  respectivamente. 
A agropecuária apresentou 
um desempenho mais mo-
desto, com apenas uma vaga 
gerada.

Esse saldo positivo é es-
pecialmente s ignif icat ivo 
considerando que janeiro é 
tradicionalmente um mês 
marcado por mais  demis-
sões. Embora os números re-
presentem um alento para a 
economia local, é importan-

te observar que houve uma 
queda de 35,46% no saldo 
de empregos em compara-
ção com o mesmo período 
do ano anterior, em janeiro 
de 2023.

O cenário econômico de 
Jales  revela desaf ios,  mas 
também indica opor tuni-
dades de crescimento.  A 
cr iação de novas vagas de 
emprego, especialmente no 
setor  de ser viços,  s inal iza 
uma retomada gradual  da 
atividade econômica, apon-
tando para perspectivas 
promissoras no mercado de 
trabalho Jalesense.

Nessa terça, 12 de março, a 
Biblioteca Municipal Professora 
Edith Moreira Ridolfo, recebeu 
uma doação de 800 livros, que fo-
ram entregues pelos autores An-
dré Gandolfo e Karen Rodrigues 
por meio de uma ação da editora 
jalesense Universos Editora. Am-
bos foram recepcionados pelo  
secretário municipal de Desen-
volvimento Econômico, Cultura e 
Turismo, Carlos Roberto Altimari, 
Luiz Carlos Gonzaga, diretor de 
Cultura e pela responsável pela 
biblioteca, Carla Fontana.  

Os títulos doados são volta-
dos para o público infantojuvenil: 
O Inventor de Brinquedos, Diá-
rio de Duda, Como é que o Nino 
fala e Yuri cospe abelhas, livros 
infantis que tratam de emoções, 
acessibilidade e diversidade cul-
tural, todos incluindo atividades 
pedagógicas alinhadas à BNCC. 
O livro Minha Caligrafia, em tom 

de poesia contemporânea e tec-
nologia, é voltado para o ensi-
no fundamental. O livro Oxente! 
também de poesia, fala sobre a 
cultura nordestina, literatura de 
cordel e diversidade.

Os exemplares, segundo os 
autores, têm como propósito 
resgatar a cultura nacional, a 
educação e os hábitos de leitura, 
reforçando que a leitura deve ser 
reconhecida como um lar. Essa 
ação, realizada em diversas cida-
des e eventos, torna-se a porta de 
entrada para a leitura, completa 
André.

Do ponto de vista do secretá-
rio Carlinhos Altimari, “essa ação é 
uma influência necessária, extre-
mamente positiva, reforçando a 
necessidade de quem faz esse tra-
balho, os quais são os verdadeiros 
protagonistas, heróis em resgate 
aos hábitos de leitura”.

Após o processo de classifica-
ção dos livros, os exemplares se-

rão distribuídos entre a biblioteca 
municipal, a Geladeiras Literárias, 
que estão localizadas no AME, 
no terminal rodoviário e na Rua 
9, próximo ao ponto de ônibus. 
Os exemplares também serão 
utilizados em ações sociais para 
as crianças do município.

A Biblioteca, além do perfil no 
Instagram @bibliotecapublica-
dejales, também possui um gru-
po no aplicativo de mensagens 
WhatsApp para promover uma 
maior interação com os usuários 
do espaço, mostrando as novi-
dades, lançamentos e eventos, 
incentivando, dessa forma, cada 
vez mais a leitura.

Quem tiver interesse em en-
trar no grupo, basta ir até a Bi-
blioteca Municipal e pedir para 
participar. O horário de funciona-
mento é de segunda a sexta-feira, 
das 7h30 às 11h30 e das 13h às 
17h. A biblioteca fica localizada na 
Rua 8, nº 2260, no Centro de Jales.

A10 | Geral |

SecCom

Gabriel Oliveira

SecCom

Concurso para Diretor de Escola

Os concursos públicos foram criados, há milênios e aperfeiçoados, há 
séculos, com o propósito de escolher os melhores quadros para a admi-
nistração pública e evitar a promiscuidade entre essa administração e os 

interesses privados - individuais, de grupos, ou político-partidários. Só não 
querem concursos os governantes que não têm efetivo compromisso com 
a administração pública. O concurso, como forma de preenchimento de 

cargos e empregos públicos, está consolidado na Constituição Federal de 
1988, Artigo 37, Inciso II, e na Lei nº 16.279, de 08 de julho de 2016, que 
“Aprova o Plano Estadual de Educação de São Paulo e dá outras providên-
cias”, Meta 19, Estratégia 19.3. No estado de São Paulo, há hoje cerca de 
2.000 cargos vagos de Diretor Escolar. Por essas razões, e no interesse da 
escola pública, a Udemo requer e exige a realização, com urgência, de um 

novo concurso público para Diretor Escolar!

Udemo – Educação e Ação!

UDEMO – SINDICATO DE ESPECIALISTAS DE EDUCAÇÃO 
DO  MAGISTÉRIO OFICIAL DO ESTADO DE SÃO PAULO

Informe Publicitário

Acervo da Biblioteca Municipal recebe doação de 800 exemplares de livros infantis e infantojuvenis

Servidores da biblioteca, o secretário Carlos Altimari, Luiz Carlos Gonzaga, o diretor de 
Cultura, e os autores André Gandolfo e Karen, mostram os exemplares doados

Jales inicia 2024 com saldo positivo de 103 vagas 
de emprego, destaque para o setor de serviços

O segmento de serviços liderou a criação de novos postos de trabalho na cidade

Diversas atividades de saúde, beleza e bem-estar marcaram a 3ª Caminhada da Mulher
Uma noite de segunda-feira 

totalmente dedicada à saúde, 
beleza e o bem-estar das mulhe-
res. Foi assim a terceira edição da 
Caminhada da Mulher, realizada 
na segunda-feira, dia 11 de mar-
ço, pela Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esportes e Juventude, Fundo 
Social de Solidariedade de Jales e 
diversos parceiros, para celebrar 

o Dia Internacional da Mulher, 
comemorado no dia 8.

Segundo o secretário de Es-
portes e Juventude, Wilter Guer-
zoni, em parceria com as secre-
tarias municipais, a Prefeitura 
está empenhada em promover 
não apenas uma atividade física, 
mas também em reconhecer e 
valorizar a importância da mu-
lher ao longo de todo o ano. “O 
objetivo desta iniciativa é ir além 

do reconhecimento em um único 
dia. Queremos proporcionar um 
momento de valorização e empo-
deramento para as mulheres, que 
merecem ser celebradas todos os 
dias do ano”.

O evento contou com o apoio 
de diversas instituições e em-
presas, entre elas: Unijales, Etec, 
IEP, Delegacia de Defesa da Mu-
lher (DDM), Polícia Militar, Rotary 
Club de Jales, Rotary Club de Jales 
Grandes Lagos, CIEVI, TNV Espor-
tes, Salão Daanju, Haskell (Disbel 
Distribuidora), Nina Make Up, 
Sabesp, Conselho Municipal de 
Direitos da Mulher, Drogaria Ultra-
popular, Fundo Social de Solida-
riedade e Secretarias Municipais.

Durante a tarde o Fundo So-
cial de Solidariedade reuniu seus 
parceiros e realizou procedimen-
tos de beleza nas mulheres, como 
hidratação capilar, corte, sobran-
celhas, maquiagem e trança nas 
meninas.

A concentração para a Ca-
minhada teve início às 19h, na 
praça Dr. Euphly Jalles, com um 
aquecimento para preparar os 
participantes. O percurso, saiu da 
praça em direção ao Jales Clube 
e retornou ao ponto de partida, 
proporcionando além da expe-
riência física, um momento de 
integração comunitária.

Durante o evento a Prefeitura 

contou com o apoio das equi-
pes do IEP, Unijales, Secretaria de 
Saúde, Rotary Club de Jales e Ro-
tary Club Grandes Lagos de Jales, 
que ofereceram gratuitamente 
exames de hepatite, HIV, Sífilis e 
glicemia, aferição de pressão ar-
terial e cálculo de Índice de Massa 
Corporal (IMC) aos presentes.

Após a caminhada, houve 
sorteio de brindes doados por 

empresas, comerciantes e pesso-
as que apoiaram o evento.

A primeira-dama e presidente 
do Fundo Social de Solidarie-
dade, Alziane Rossafa Moreira, 
agradeceu a participação da co-
munidade e o apoio de todos os 
parceiros. “Quero agradecer a 
todos que, mais uma vez acredi-
taram na Caminhada da Mulher e 
estiveram ao nosso lado para que 

o evento pudesse acontecer e 
crescer ainda mais esse ano. Que-
ro também parabenizar todas as 
mulheres pelo Dia Internacional 
da Mulher e agradecer por esta-
rem aqui conosco nesse evento 
único, que não apenas promove a 
saúde e bem-estar, mas também 
reconhece e enaltece o papel 
fundamental das mulheres na 
sociedade”.

A presidente do Fundo Social de Solidariedade, Alziane 
Rossafa Moreira com Andréa Modesto, do FSS, os secretários 
de Governo e Esportes e Juventude, Reginaldo Viota e Wilter 

Guerzoni e Renato Bigotto, da Secretaria de Esportes

A caminhada percorreu a Avenida João Amadeu até o Jales 
Clube e retornou para a Praça Dr. Euphly Jalles
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 Casa – Centro, 01 dormitório, 01 sala, 
01 banheiro social, 01 cozinha, garagem 
01 vaga coberta para moto, piso cerâmi-
co e laje coberta. R$ 730,00 isento IPTU. 

 Casa – JACB, 03 dormitórios, 01 sala, 
01 banheiro social, 01 cozinha, lavan-
deria, área de serviço, quintal grande, 
garagem 01 vaga coberta, piso cerâmico 
e forro de madeira. R$ 750,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Primavera, 02 dormi-
tórios, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, 01 copa, lavanderia, área de 
serviço, quintal grande, garagem 02 
vagas, portão elétrico, piso cerâmico e 
laje coberta. R$1.100,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Eldorado – 02 dormi-
tórios, 01 sala, 02 banheiros sociais, 01 
cozinha, 01 despensa, lavanderia, área 
de serviço, área gourmet com churras-
queira, garagem 03 vagas cobertas, 
interfone, portão elétrico, piso cerâmico e 
forro de PVC. R$1.200,00 + IPTU.
    Casa – Centro, 06 suítes sendo 
02 com closet, 06 salas, 06 banheiros 
sociais, 02 cozinhas, 01 dispensa, 02 
lavanderias, área de serviço, churras-
queira, quintal, interfone, portão elétrico, 
garagem 02 vagas para cobertas, piso 
cerâmico e laje coberta. R$ 5.000,00 
+ IPTU.  
  Apartamento – Centro, 02 dormitórios, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozinha, 
lavanderia, área de serviço, piso cerâ-
mico e laje coberta. R$ 800,00 + IPTU.

 Apartamento – Centro, 02 dormitórios 
com sacada, 01 sala, 01 banheiro social, 
01 cozinha, lavanderia, área de serviço, 
piso cerâmico e laje coberta. R$1.500,00 
+ IPTU.

 Apartamento – Centro, 03 suítes com 
armários, 01 sala ampla, 01 lavabo, 01 
escritório, 01 cozinha com armários 
planejados, despensa, lavanderia, área 
de serviço, interfone, portão elétrico, 
garagem 02 vagas, piso cerâmico e as-
soalho, laje coberta. Imóvel incluso área 
de lazer com piscina aquecida, churras-
queira e salão de festas. R$3.000,00 + 
IPTU + Condomínio.  

 Salão Comercial – 82,40m² - Centro, 
02 salas, 02 banheiros sociais, recep-
ção, cozinha, piso cerâmico e forro de 
PVC. R$ 1.400,00 + IPTU.

 Salão Comercial – 151,60m² - Centro, 
01 salão, 01 banheiro social, 01 depósi-
to, cozinha, piso cerâmico e laje coberta. 
R$ 1.900,00 + IPTU.

 Salão Comercial – 486,00m² - Cen-
tro, salão amplo, 01 sala, 03 banheiros 
sociais, cozinha, mezanino com 02 
banheiros, piso granilite e laje coberta. 
R$ 2.000,00 + IPTU.

 Salão Comercial – 89,13m² – 01 salão, 
02 banheiros sociais, 01 despensa, piso 
cerâmico e laje coberta. R$ 2.500,00 
+ IPTU.

  Terreno – Alpha Jalles – 420m² - 
R$500.000,00.

  Terreno – Bella Vista – 284m² - 
284.000,00.

  Terreno – Jardim Santo Expedito – 
490,00m² - R$200.000,00.

  Terreno – Vila Mariana – 200m² - 
R$105.000,00

  Terreno – Residencial São Lucas – 
180m² - R$85.000,00
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  Terreno Comercial – 9.231,01 m², com 
131,00 metros de frente para Av. João 
Amadeu esq. com a Marginal Dr. Ferraz 
Ribeiro do Valle, próximo ao Mercado 
Proença, R$ 8.600.000,00.

  Casa –Residencial Maria Silveira - 03 
dormitórios sendo 01 suíte, 01 sala gran-
de, 02 cozinhas, 02 banheiros, garagem 
para dois veículos, lavanderia, despensa, 
portão eletrônico, quintal, churrasqueira, 
piso porcelanato, cobertura de laje, área 
construída 223,71m² num terreno de 
420m² R$1.200.000,00.

  Casa – Jardim Monterey – 03 dormitó-
rios sendo 01 suíte, 02 salas, 01 cozinha, 
02 banheiros, lavanderia, área de servi-
ço, quintal, garagem para 2 veículos com 
portão eletrônico, piso cerâmico, laje co-
berta e telha, área construída 229,83m² 
em um terreno de 372m². R$520.000,00

  Casa – Vila Mariana – 03 dormitorios 
sendo 01 suíte, 01 sala com 02 ambien-
tes, 01 copa, 01 cozinha com armários, 
02 banheiros, lavanderia, área de ser-
viço, garagem para 02 veículos, piso 
porcelanato, laje e telha cerâmica, área 
construída 145m² num terreno de 160m². 
R$ 500.000,00

  Casa – Jardim Primavera – 02 dormito-
rios sendo 02 suítes, 01 sala, 01 cozinha, 
03 banheiros, área de serviço, garagem 
para 02 vagas, quintal pequeno, piso 
cerâmica, laje e telha, área construí-
da 127,70m² num terreno de 176m². 
R$280.000,00

  Casa – Jardim Primavera – 03 dor-
mitorios, 01 sala, 01 copa/cozinha, 02 
banheiros, 01 lavanderia, 01 despensa, 
quintal grande, churrasqueira, portão 
eletrônico, piso cerâmica, telha e forro 
área construída 163,17m² num terreno 
de 479m². 

  Casa – Jardim São Francisco – 02 
dormitorios, 01 sala, 01 cozinha, 01 
banheiro, lavanderia, área de serviço, 
garagem para 02 veículos, portão eletrô-
nico, quintal, piso cerâmico, laje e telha 
cerâmica, área construída 114,76m² 
num terreno de 185,04m². R$ 260.000,00

  Apartamento – Centro - 03 dormitorios, 
02 salas, 01 cozinha, 02 banheiros, 01 
escritório, 01 sacada, lavanderia, des-
pejo, área de serviço, portaria, interfone, 
portão eletrônico, garagem 02 vagas, 
piso cerâmico, área útil, 02 elevadores. 
R$900.000,00

  Apartamento – Centro - 03 suítes, 
02 salas, 01 cozinha, 05 banheiros, 01 
escritório, 01 dormitório empregada, 01 
sacada, lavanderia, despejo, área de ser-
viço, portaria, interfone, portão eletrônico, 
garagem 02 vagas, piso cerâmico, área 
útil 294,45m², área comum 125,37m², 02 
elevadores. R$1.500.000,00

  Rural – Córrego do Marimbondinho – 
5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles – 
Próximo à área urbana, possui uma casa 
com 03 dorms, 01 sala, 01 banheiro, piso 
cerâmico, energia elétrica, poço artesia-
no, curral, área formado em pastagem, 
totalmente cercada com fios de arame 
farpado. R$5.235.000,00.

  Rural – Ribeirão da Lagoa – 7,5 alq. 
– Estrada sentido Dirce Reis, após o 
Centro de tratamento de água - Possui 
6 mil pés de seringueira com 15 anos de 
plantio. R$1.125.000,00.

VENDEM-SE
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IMÓVEIS
------------------------------------
Bem Me Quero disponibilibiliza 
duas salas de estética, com infra-
-estrutura completa,para locação 
diária . Interessados falar com 
Andréia, (18) 998015379.
------------------------------------ 
Vende-se uma casa de alvenaria 
de laje coberta com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro. Na Rua 
Assunção, 1408, Chácara Bela 
Vista, próximo ao Pesqueiro do 
Oiti. Valor: R$ 180.000,00. Tratar 
com Teles (17) 99705-4074 
------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das 
Palmeiras número 1691, Bairro 
IV Centenário,  com 5 cômodos,  
alpendre,  varanda e banheiro. Ter-
reno  com 360 metros quadrados.  
Valor:  300 mil Reais. Tratar pelo 
telefone (17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço 
e caixa d’água. Localizada no 
município de Aparecida D’oeste-
-SP. Valor: 180.000. Contato: (63) 
98122-7172 ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade 
de Três Fronteiras na Rua Fernão 
Paes de Bairros, nºs 301 e 309 na 
quadra abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a outra 
no valor de 180,00 mil, uma casa 
do lado da outra. Ambas  com 
metragem de 18 de frente e 32 a36 
de fundo. Contato pelo telefone: 
(17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de 

telha, com 3 quartos, 3 banheiros, 
Sala e cozinha grandes, varanda 
no fundo com churrasqueira de 
alvenaria e balcão. Portão eletrôni-
co. Contato 17-99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quar-
tos sendo 2 suítes, salas, duas 
varandas, churrasqueira. Na rua 
05, centro. Tratar pelo fone: (17) 
99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 
1 suite, garagem 2 carros, laje 
coberta.R$250.000,00.Contato 
99741-6287 ou wats 99708-5428.
------------------------------------ 
Vende-se casa Jd Samambaia, 
3 quartos, sala, coz, 2 banh, 
área lazer, laje com cobertura. 
R$350.000,00. Ronaldo 99788-
8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 240mts com 190 mts de cons-
trução, Legalizada,  R$ 450.000,00  
/ F: 17 98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banhei-
ros. Valor de R$ 450,00, situada no 
Jardim Pêgolo II. Tratar pelo fone: 
(17) 99660-9999, com Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 
de esquina, escriturado, na cidade 
de Paranapuã - SP. Valor de R$ 
35.000,00, aceita se troca em 
carro. Maiores informações pelos 
fones: (19) 99345-0088
-----------------------------------

 1. TERRENO – PARQUE SÃO BERNAR-
DO – R$ 55.000,00 – 19,00 METROS NAS LA-
TERAIS; 7,00 METROS DE FUNDO  - ÁREA 
TOTAL: 133,00 m².

 2. TERRENO – JARDIM SÃO FRANCIS-
CO – R$ 160.000,00 – 12,5 X 31,00 MTS  

 3. CASA – JD. DO BOSQUE – R$ 
380.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUÍTE), 
SALA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
PISCINA, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
ARMÁRIOS PLANEJADOS, DESPENSA, 
PISO PORCELANATO, LAJE. 

 4. CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 
– 03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
GARAGEM 02 CARROS, PORTÃO ELE-
TRONICO.

 5. CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

 SALÃO COMERCIAL + CASA – VL. MA-
RIA – R$ 2.100.000,00 – CASA COM 03 
QUARTOS (01 SUITE), SALA PARA 02 
AMBIENTES, COPA, COZINHA, AREA COM 
CHURRASQUEIRA, LAVABO, LAVANDE-
RIA, DESPENSA, SACADAS AMPLAS, 
GARAGEM AMPLA (08 CARROS)

 CASA – COHAB ROQUE VIOLA – R$ 
160.000,00 - 03 QUARTOS, SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM, CALHETÃO COM FORRO, 
PISO CERÂMICA.

 CASA – JARDIM BOM JESUS – R$ 
280.000,00 – 03 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 01 CAR-
RO, PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO.

 CASA – JARDIM PÊGOLO II – R$ 
700.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, LAVANDERIA, VARANDA 
GOURMET, DESPENSA, GARAGEM 04 
CARROS, BANHEIRO SOCIAL E ESTERNO, 
PISCINA , LAJE/COBERTA, PORCELA-
NATO.

 CASA – JARDIM PÊGOLO II – R$ 
450.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA GOURMET, LAVANDERIA, 
DESPENSA, GARAGEM 02 CARROS, 
BANHEIRO SOCIAL, LAJE/COBERTA, 
PORCELANATO.

  CASA – NOVA JALES I – R$ 320.000,00 - 
03 QUATROS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, PISO CERAMICA, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA GOURMET.

 TERRENO –JARDIM ESTADOS UNIDOS 
– R$ 210.000,00 – METRAGEM 12 METROS 
DE FRENTE E FUNDOS POR 40 METROS 
NAS LATERAIS.

 CASA – JARDIM PAINEIRAS – R$ 
450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

 CASA JARDIM EUPHLY JALES – R$ 
950.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
ESCRITORIO, SALA, COZINHA PLANE-
JADA, 02 BANHEIROS, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, PISCINA, DESPEJO, 
DISPENSA, LAVANDEIRA. 

 CASA – JARDIM SÃO JORGE –R$ 
250.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, COZI-
NHA, VARANDA COM CHURRASQUEIRA, 
LAVANDERIA, QUINTAL PEQUENO, GARA-
GEM, TELHA COM FORRO DE MADEIRA, 
PISO CERAMICA, PORTÃO COMUM.

 CASA – JARDIM SÃO JORGE –R$ 
260.000,00 - 03 QUARTOS (SENDO 01 
SUITE),SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO, 
LAVANDERIA, QUINTAL PEQUENO, LAJE, 
PISO CERAMICA, PORTÃO COMUM, GA-
RAGEM PARA 02 CARROS.

 CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 
480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

  CHÁCARA – 1 ¼ ALQUEIRE – R$ 
1.000.000,00 – COM CASA TODA CER-
CADA EM ALAMBRADO, CONTENDO 03 
QUARTOS (01 SUITE), SALA PARA 03 AM-
BIENTES, AVARANDADA, COZINHA PLA-
NEJADA, BANHEIRO SOCIAL E EXTERNO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO. 
- OBS. TROCA POR CASA EM JALES.

  CASA – RESIDENCIAL MARIA SILVEIRA 
– R$ 900.000,00 – 04 QUARTOS (01 SUITE), 
02 SALAS,           COPA, COZINHA, VARANDA, 
LAVANDERIA, CHURRASQUEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARROS, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO.

  TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
260.000,00 – 14x35 – 490 METROS QUA-
DRADOS

  CASA – JARDIM DAS PALMEIRAS – R$ 
650.000,00 – 03 QUARTOS (SUITE COM 
CLOSET), SALA, COZINHA, BANHEIRO 
SOCIAL E EXTERNO, VARANDA GOUR-
MET, PISCINA, DESPEJO, LAVANDERIA , 
PORCELANATO, LAJE/COBERTA

  CASA – JARDIM GUARANI – R$ 
280.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 

VARANDA, GARAGEM, PORTÃO ELETRÔ-
NICO, LAJE/COBERTA.

  CASA – RESIDENCIAL MARIA GABRIELA 
R$ 580.000,00 – 02 SUITES, SALA PARA 02 
AMBIENTES, COZINHA AMPLA, PISCINA, 
BANHEIRO SOCIAL, CHURRASQUEIRA, 
LAVANDERIA, GARAGEM 02 CARROS, 
LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

 CASA – JARDIM PÊGOLO II – R$ 
450.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA GOURMET, LAVANDERIA, 
DESPENSA, GARAGEM 02 CARROS, 
BANHEIRO SOCIAL, LAJE/COBERTA, 
PORCELANATO.

  CASA – JARDIM OITI – R$ 380.000,00 – 03 
QUARTOS (01 SUITE), 02 BANHEIROS, 
02 SALAS, COZINHA, GARAGEM PARA 
02 CARROS, AREA DE SERVIÇO, AREA 
GOURMET, PISCINA, DESPEJO, PORTÃO 
ELETRONICO, TELHA COM FORRO DE 
MADEIRA ENVERNIZADO.

  CHÁCARA – JARDIM ARAPUÃ – 10 MIL 
METROS DE AREA TERRITORIAL - R$ 
900.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, DESPEJO, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, REPRESA.

  CASA – JARDIM OITI – R$ 250.000,00 – 03 
QUARTOS, 01 BANHEIROS, 01 SALAS, 
COZINHA, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
AREA DE SERVIÇO, TELHA COM FORRO, 
QUINTAL GRANDE.

  CASA – IV CENTENARIO – R$ 600.000,00 
-IMOVEL NOVO - 03 QUARTOS (01 SUITE 
PLANEJADA), COZINHA PLANEJADA, COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO, GARAGEM 
02 CARROS.

  CASA – CENTRO – R$ 550.000,00 – 03 
QUARTOS (01 SUITE), 01 BANHEIROS, 
01 SALA, COZINHA, GARAGEM PARA 01 
CARRO, AREA DE SERVIÇO, PORTÃO 
SIMPLES.

  CASA - VI CENTENARIO – COMERCIAL 
– R$ 700.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
02 BANHEIROS, 02 SALAS, COZINHA, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, AREA DE 
SERVIÇO, DESPEJO, PORTÃO SIMPLES 
TELHA COM FORRO DE MADEIRA, AREA 
DE TERRENO 14X36 METROS QUADRA-
DOS.

  CHÁCARA – R$ 500,00,00 - PRÓXIMO 
A JALES - 2 e ½ ALQUEIRES, COM CASA, 
ENERGIA , CERCA BOA, PASTO, POÇO AR-
TESIANO, TROCA COM CASA EM JALES .

  CASA – NOVA JALES II – R$ 100.000,00 
MAIS PARCELAS DE R$ 465,00 – 02 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, POR-
TÃO ELETRÕNICO, QUINTAL CIMENTADO.

  EM BREVE LOTEAMENTO TERRAS 
ALTAS, LIGUE PARA MAIS INFORMAÇÕES

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM ÁREA 
DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10.APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 SU-
ÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11.APARTAMENTO – CENTRO – R: 06 - 
R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 QUARTO, 
SALA, COZINHA,             LAVANDERIA.

  12.APARTAMENTO – CENTRO – AV. 
FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + COND. 
+ IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZINHA, 
LAVANDERIA.

  13.CASA – JD. PEGOLO – R: 05 – R$ 
3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 SUITE), 
02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, VARAN-
DA COM CHURRASQUEIRA, PISCINA, 
DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 4 
CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 3.300,00 
+ IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), COZI-
NHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AMBIEN-
TES, LAVABO, QUARTO DE EMPREGADA, 
DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, GA-
RAGEM 04 CARROS.

  15.CASA – RUA BELEM – JARDIM PAULO 
VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 QUARTOS, 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, VARAN-
DA, QUINTAL PEQUENO, GARAGEM 01 
CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO ELE-
TRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

Terreno 330m no Jardim Euphly Jalles próximo aos 
condomínios Bella Vista e Alpha. 

Contém planta autorizada na Prefeitura.
 Contato: 17. 99663.9814 

        VAGAS DISPONÍVEIS 

Estamoscontratando

Interessados deverão enviar os currículos para o nosso     
e-mail identificando o nome da vaga e a cidade

ELEANDRA@JALESPARK.COM.BR

Monitor (a) de Trânsito
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 A equipe da UPA de Jales cuidando do bem-estar da sua família
Com o objetivo de otimizar 

o atendimento e melhorar o 
controle do estoque de medi-
camentos, entrou em funciona-
mento na UPA 24 Horas um mo-
derno sistema de administração 
da farmácia.   

Os pacientes serão atendi-
dos na unidade por meio de 
um sistema moderno, eficiente 
e seguro, que permite a rastre-
abilidade completa dos medi-
camentos utilizados em cada 
paciente. Sendo que toda a 
prescrição feita no consultório 
vai diretamente para a farmácia, 
onde o farmacêutico avalia as 
prescrições e libera exatamen-
te a medicação prescrita e os 
materiais necessários para a 
aplicação. O novo sistema de 
controle entrou em vigor no dia 
1º de março.

Além disso, a farmácia da 
UPA está funcionando 24 ho-
ras, contando com assistência 
farmacêutica em todo o seu 
horário de funcionamento, sen-
do que hoje o Consirj (Consór-
cio Público Intermunicipal de 
Saúde da Região de Jales), que 
administra a UPA, conta com seis 
farmacêuticos assistenciais, três 
técnicos de farmácia e um far-
macêutico responsável técnico, 
cargo atualmente ocupado por 
Beatriz Fernandez Mazotti, que 
juntamente com a administra-
ção do consórcio, não mediu 
esforços para a implantação 
deste projeto. “Em 15 dias já 
percebemos uma diferença no 
controle”.

A implantação desse siste-

ma está proporcionando à UPA, 
um melhor controle do estoque, 
redução do tempo do pessoal 
da enfermagem quanto às ati-
vidades com medicamentos, 
redução de custos com medica-
mentos, controle mais efetivo 
sobre medicamentos, aumento 
da integração do farmacêutico 
com a equipe de saúde e redu-
ção do desperdício. “Os recursos 
públicos precisam ser respeita-
dos, mas o maior ganho será do 
paciente”. 

CARRINHOS DE LIMPEZA 
PROFISSIONAL

Com o mesmo objetivo de 
aperfeiçoar sempre a prestação 
do serviço, o CONSIRJ – mante-
nedor da UPA24horas Regional 
de Jales, também adquiriu re-
centemente mais 2 carrinhos 
de limpeza que vieram para 
acrescentar ainda mais a parte 
de limpeza, sempre atento com 
a parte de higiene do local, com 
profissionais altamente qualifi-
cados para realizar o trabalho.

BENEFÍCIOS
1. Eficiência na Limpeza:
• Os carrinhos de limpeza 

que foram adquiridos são pro-
jetados com compartimentos 
específicos e a disposição orga-
nizada dos itens facilita o acesso 
rápido e simplifica o processo de 
limpeza, otimizando o tempo 
dos profissionais e garantindo 
uma cobertura abrangente de 
todas as áreas hospitalares.

2. Segurança e Higiene:
• A utilização de carrinhos 

de limpeza vai contribuir para 
manter um ambiente hospitalar 
seguro e higienizado, reduzindo 

Foi realizada na manhã do 
dia 14 de março, a cerimônia 
de entrega simbólica de canu-
dos aos agentes comunitários 
de saúde e agentes comuni-
tários de endemias, que con-
cluíram com sucesso o curso 
técnico Saúde com Agente, 
programa instituído pela por-
taria do Ministério da Saúde 
n.º 3.241 de 07 de dezembro 
de 2020.

O evento foi realizado na 
Casa do Poeta e Escritor de 
Jales e  contou com a presença 
do chefe de gabinete José Ân-
gelo Caparroz Vieira, da secre-
tária municipal de Saúde, Nilva 
Gomes Rodrigues de Souza, 
do vereador Bruno de Paula, 

que representou o presidente 
da Câmara Municipal, Ricardo 
Gouveia, da assessora da Aten-
ção Básica de Saúde, Ana Paula 
Brito da Silva e da coordena-
dora da equipe municipal de 
combate às endemias, Vanessa 
Luzia da Silva Tonholi.

Também participaram da 
solenidade as preceptoras, Ta-
tiane Sanches, Andressa de Oli-
veira Okumura e Lidiane Carla 
Herrera da Costa Saraiva. Além 
destes, participaram também 
José Célio Martini, presiden-
te do Conselho Municipal de 
Saúde, o professor William Pi-
zzolato, diretor da ETEC Jales, o 
reitor da Unijales, Júnior Soler e 
os vereadores, Andrea Moreto, 
Elder Mansueli e Deley Garcia.

O evento teve início com 
o cantor Igor Santana inter-
pretando belas canções e, em 
seguida, após a execução do 
Hino Nacional e do Hino de 
Jales, iniciou-se a cerimônia 
com a exibição de um vídeo 
elaborado pelo CONASMS para 
a ocasião e, em seguida, reali-
zou-se o juramento dos técni-
cos em agente comunitário de 
saúde e agentes de endemias. 
Na sequência aconteceu a en-
trega dos canudos e dos novos 
uniformes aos agentes de saú-
de e agentes de endemias do 
município.

Em seguida, as autorida-
des presentes fizeram o uso 
da palavra e agradeceram e 
mostraram gratidão pelo tra-

A farmácia da UPA, conta com a farmacêutica responsável técnica, Beatriz Fernandez 
Mazotti (foto), e mais seis farmacêuticos assistenciais e três técnicos de farmácia

O CONSIRJ – mantenedor da UPA24horas Regional de Jales, 
também adquiriu recentemente mais 2 carrinhos de limpeza 
que vieram para acrescentar ainda mais a parte de limpeza

A UPA é referência em qualidade e eficiência nos serviços 
prestados no município de Jales e de toda região, atendida 

pelos 16 municípios consorciados 

o risco de contaminação cruza-
da e propagação de doenças.

3. Versatilidade e Adaptabi-
lidade:

• Os carrinhos de limpeza são 
utilizados em áreas como salas 
de observação de pacientes, 
corredores e áreas de espera e 
demais setores da Unidade- UPA 
de Jales, contribuindo assim 
com a equipe de Auxiliares de 
Serviços Gerais responsáveis 
pela limpeza.

• Além disso os carrinhos de 
limpeza possuem versatilidade 
que permite que sejam equipa-
dos com acessórios específicos, 
como suportes para sacos de 
lixo, recipientes para produtos 
químicos e compartimentos 
para armazenamento de equi-
pamentos de proteção indi-
vidual (EPIs), garantindo uma 
abordagem completa e perso-
nalizada para cada situação.

Programa Saúde com Agente: cerimônia celebra conquistas 
dos agentes de saúde e dos agentes de endemias

O chefe de gabinete José Ângelo Caparroz representou o prefeito Luis Henrique e, ladeado por 
autoridades, participou da entrega de canudos ao agentes de saúde e agentes de endemias

balho feito pelos agentes. “Pelo 
trabalho excepcional, árduo e 
dedicado, temos orgulho em 
ter em Jales uma equipe qua-
lificada e pronta para atender 

as expectativas da população”, 
ressaltou o chefe de gabinete 
José Ângelo Caparroz Vieira, 
representando o prefeito Luis 
Henrique Moreira.

Após a cerimônia, os agen-
tes, autoridades, convidados 
e todos os presentes foram 
convidados para um café da 
manhã para finalizar o evento.
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A médica dermatologista, Ana Cláudia Koga da Clínica Corpelli, ao 

lado da sua equipe de profissionais, ofereceram as suas pacientes 

um coquetel, na última sexta-feira, 8 de março, em celebração ao Dia 

Internacional da Mulher. Aproveitando a ocasião, a médica também 

atualizou suas clientes com muitas novidades em tratamentos derma-

tológicos clínicos (doenças e cosmiátricos). Trouxe muitas informações 

dos últimos congressos, dando foco à dermatologia regenerativa e 

medicina integrativa que fazem parte das condutas da médica a partir 

de então. “Tratar não só a doença e suas consequências, mas a saúde 

a nível celular e preventivo. A abordagem do paciente de uma forma 

holística (olhar para o “todo”), é fundamental para que isso aconteça”, 

disse a médica.  Ainda no evento, a profissional falou das novidades 

em protocolos com novas tecnologias e injetáveis para diversas doen-

ças dermatológicas e tratamentos que visam gerenciar bem o envelhe-

cimento da pele, cabelos e unhas, foram abordadas neste encontro de 

muita conversa e descontração.   

Coquetel marca o Dia Internacional 
da Mulher na Clínica Corpelli

Ao centro, dra. Ana Cláudia Koga com sua equipe de pro昀椀ssionais da clínica, 
altamente quali昀椀cadas para atender suas pacientes

Dra. Ana Cláudia Koga ao lado das amigas, Tatiane Bermal e Isabel Ruy

A médica Ana Cláudia Koga recebeu suas queridas pacientes com um delicioso 
coquetel

O encontro foi marcado com muitas informações, bate papo e muita 
descontração

A comemoração do Dia Internacional da Mulher na Clínica Corpelli, foi 
marcada com muitas novidades em tratamentos dermatológicos clínicos

Tatiane Bermal foi a premiada da noite, e recebeu das mãos da médica Ana 
Cláudia Koga uma linda cesta de produtos dermatológicos
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Silvia Helena Leati Caparroz e a filha Maria Eduarda prepararam com 

muito carinho uma linda festa surpresa para o esposo e pai, Adriano 

Berja Caparroz,  no último sábado, 9 de março. A recepção aos con-

vidados e familiares aconteceu na Chácara do Dautinho com direito a 

decoração de Lú Fiscarelli – Estação Flores, Cores e Amores.

A “Festa das Mulheres - Revivendo Sonhos”, organizada pela AVCC 

- Associação de Voluntários no Combate ao Câncer da Região de 

Jales, vai ficar marcada na história da entidade. A festa aconteceu na 

última sexta-feira, 8 de março no salão de festas do Almeria Eventos, 

e agradou a mulherada presente em uma noite de muita música ao 

vivo, com vários cantores locais, confraternização, desfile de modas e 

gastronomia típica de boteco.

Os organizadores da AVCC destacam que a festa, além de comemorar 

o Dia Internacional da Mulher, tem um significado maior, servindo tam-

bém como uma ação de conscientização e captação de recursos para 

a associação, que desempenha um papel vital no apoio a mulheres em 

tratamento de câncer e suas famílias.

A comunidade local demonstrou um grande apoio ao evento, com 

vários  patrocinadores, como Almeria Eventos, Lú Fiscarelli - Estação 

Flores, Cores & Amores, e muitos outros - mostrando seu compromisso 

com causas sociais e fortalecimento do espírito comunitário.

Festa surpresa para Adriano Berja Caparroz

“Festa das Mulheres – Revivendo Sonhos”, da 
AVCC, supera expectativas de organizadores

Eloisa Di Bernardo, Alaíde Dias, Ana Maria Saura Rodrigues, e a presidente da 
AVCC, Cidinha Iglesias

A professora Jéssica Aruca também deu o ar da graça na Festa das Mulheres da 
AVCC

Vera Cavenaghj e amigas marcaram presenças na festa do Dia das Mulheres  
(foto) – Josiane Bom昀椀m

Família Iglesias: Cidinha com as 昀椀lha Fernanda, Magali e Denisa Cidinha Iglesias ladeada dos estilistas Carmo Oliveira e Vera Peria Arnoni, 
responsáveis pelo des昀椀le (foto) Josiane Bom昀椀m

Adriano ao lado da esposa Silvia Helena e da 昀椀lha Maria Eduarda em meio a 
decoração de Lú Fiscarelli

Adriano ao lado da esposa Silvia Helena, que preparou tudo com muito carinho 
para o grande dia

O aniversariante com a irmã Gislaine Parminonde Leati e o cunhado João 
Donizete LeatiAdriano ao lado da 昀椀lha Maria Eduarda e do genro Nasser Algazal
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Daiane Cavenaghi  e Lucas Dimondo estiveram  em Jales no 昀椀nal de semana para ministrar o curso “Nas Disfunções Temporomandibulares”  
para pro昀椀ssionais e alunos da Fisioterapia

Alessandro Rossafa comemorou idade nova ao lado da esposa 
Talita Minella e dos 昀椀lhos, Miguel e Gael

Natália Quatrina mais uma vez  fez sucesso com o “Nathi na Festa” 
em Paranapuã

Erica Miguelão marcou presença no café que homenageou o Dia 
Internacional da Mulher, no espaço da amiga Carla Bento

Mari Martins e o amigo Sandro Basilio curtiram a Festa do Peão de 
Paranapuã no 昀椀nal de semana

Natália Altomari, Isabela Altomari, Mariana Claudino, Roberta 
Fiorilli e Bruna prestigiaram animado aniversário no sabadão
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12 DE JUNHO DE 2022B-4

PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

O pecuarista Alessandro Rossafa e a esposa, a enfermeira Talita Mi-

nella Rossafa receberam no último final de semana, familiares e ami-

gos, na Estância Coqueiral para comemorar seus 48 anos de vida. A 

comemoração com direito, a almoço regado a costelão, foi celebrado 

durante toda a tarde, em clima de muita alegria e descontração.  

A Bem-Me-Quero Esmalteria – Produtos e Serviços Express, capitanea-

da pela empresária Andréia Aredes ofereceu as suas clientes no último 

sábado, 9 de março, um café da manhã na sua cafeteria com os novos 

lançamentos do seu novo cardápio e suas novidades para degustação. 

A cafeteria funciona em ampla e moderna instalação no mesmo espaço 

da esmalteria, e conta também com entregas de delivery. A equipe da 

Bem-Me-Quero, aproveitou o evento e comemorou também o Dia Inter-

nacional da Mulher, presenteando as mulheres com mimos. 

Alessandro Rossafa celebra 48 
anos de vida, na Estância Coqueiral

Cafeteria da Bem-Me-Quero Jales apresenta seu novo 
cardápio e comemora o Dia Internacional da Mulher

As colaboradoras da Bem-Me-Quero, Maria Eduarda (recepcionista) e Daiane 
(cafeteria)

Andréia Aredes (ao centro), ladeada de massoterapeuta, Kelen, a psicóloga e 
Body Piercing, Tamires Miguelão e Marinalva

Alessandro Rossafa recebeu familiares e amigos, com um delicioso costelão

O aniversariante ao lado da esposa Talita, da mãe Cidinha Rossafa, da irmã 
Alziane Rossafa, da sogra Rose Minella, da cunhada Renata, da sobrinha 

Rafaela, demais familiares e amigas

Alessandro Rossafa ao lado da esposa Talita, Valéria Fontes e Luana 
Bitencourt

Alessandro recebeu o carinho do pai Durval Rossafa, familiares e amigos


